
El Consejero de A g r ic u l tu ra  co r ta ,  ante el 
a lca lde local y el gobernador c iv i l ,  la c jn ta  
que daba por inaugurada la III Feria  del Vino
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Las perdidas en el v iñedo causadas por los ú lt im os  hielos, se c i f ra n  en unos tres  m i l  m illones de pesetas

LA CAMARA AGRARIA PROVINCIAL SOLICITARA A L  GOBIERNO LA DECLARACION 
DE ZONA CATASTROFICA PARA LAS COMARCAS AFECTADAS POR LAS HELADAS
Durante la mañana de ayer 

jueves tuvo lugar una reunión 
en la Cámara Aqraria Local de 
Valdepeñas, a la que asistió el 
presidente de la Cámara Aqra
ria de la provincia de Ciudad 
Real, Pedro Menchero Már
quez, y representantes de or
ganizaciones agrarias y Jóve
nes Agricultores con el fin de 
evaluar los daños causados por 
las últimas heladas de los días 
6 y 7 de mayo en la mayor 
parte de la provincia.

Una primera cifra estimati
va evalúa la viña afectada por 
¡a helada en un 70% en ei

cuadrilátero formado por el 
Campo de Montiel ai este, por 
ei Sur llega hasta el término 
municipal de Santa Cruz de 
Múdela y Calzada de Caiatra- 
va, por ei Norte, Arenas de 
San Juan, Vi Harta y Puerto 
Lápice y por el Oeste Daimiei 
y parte de ViliarrubÍ3.

La Comarca de Valdepeñas 
se ha visto afectada en un 75% 
del total de la viña, que ha 
sufrido pérdidas irreparables 
en los primeros brotes que son 
los que llevan el fruto, a causa 
de las temperaturas en algunos 
casos inferiores a los 09 que se

alcanzaron los pasados días 6 y 
7 de mayo.

Los únicos términos munici
pales productores de vinos que 
se han salvado de la helada 
han sido Pedro Muñoz, Socué- 
liamos, Campo de Criptana y 
Tomelloso.

Las pérdidas, según Pedro 
Menchero en unas primeras es
timaciones pueden ser superio
res a los tres mil millones de 
pesetas. Ante esta situación, 
la Cámara Aqraria de Ciudad 
Real y las Organizaciones 
Agrarias adoptaron en la reu
nión de ayer jueves, una serie

Foto VALDEPEÑAS A m p lia  in fo rm ac ión  en págs. de la 6 a la 10

de medidas para intentar pa
liar de alguna forma los graví
simos daños causados por las 
heladas, entre ios puntos de 
actuación cabe destacar en 
primer lugar la petición a la 
administracióm central a tra
vés del Gobierno C iv il de Ciu
dad Real de la declaración ca
tastrófica para el área afecta
da, y ia solicitación de 3yuda 3 
la Junta de Comunidades y al 
Banco de Crédito Aqrícola.

Seqún Pedro Menchero Már
quez, la solución más factible 
serÍ3 la ayuda de la Junta de 
Comunidades, a través de la

EL CONSEJERO DE AGRICULTURA INAUGURO 
EL PASADO LUNES LA III FERIA DEL VINO

E d ito r ia l
C O N TR A VIENTO Y...
JUNTA DE COMUNIDADES

El dicho dice "contra viento y marea" pero nosotros hacemos 
un sensible cambio que no escapará a nuestros lectores. E l 
desaire, otro más que añadir a la larga lista, de que Valdepef¡as 
ha sido objeto por parte de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, más concretamente por su presidente, 
José Bono, ha sido notorio. Una ausencia injustificada total
mente y que sólo podemos achacar a personalismos que contra
dicen el deber de un polftico que ostenta el más alto cargo de 
toda la región castellano-manchega.

La feria del vino de Valdepeñas, de ámbito regional, no puede 
cambiar de emplazamiento. Las razones son obvias. La prime
ra, porque se creó en Valdepeñas. La segunda y última porque 
nombrar Valdepeñas, dentro y fuera de España, significa vino y 
no existe, en nuestra comunidad, pobíación más ligada a este 
caldo que Valdepeñas. Lo quieran o no los señores que rigen ios 
destinos administrativos de nuestra región.

El presidente Bono lo debe comprender y hacerlo compren
der a sus muchachos. A  ningún vecino de Valdepeñas se le 
ocurriría pedir una feria de la navaja ya que todos sabemos que 
ésta es una industria netamente de Albacete. Tampoco se nos 
ocurriría hacer una feria sobre el Turismo aquí en Valdepeñas 
ya que es bien sabido que Cuenca y Toledo son la base de 
nuestras ofertas turísticas en su más alto porcentaje.

FER VIN O  no puede cambiar de emplazamiento. Los respon
sables políticos y administrativos lo que deben es ayudar a 
impulsarla lo más posible, ya que este importante sector 
industrial de nuestra región así lo requiere. FERVINO , contra 
viento y la Junta de Comunidades, sigue adelante y en 1987 
volverá a estar presente aquí, en Valdepeñas. De lo que si 
estamos casi seguros es de que el señor Bono y sus actuales 
consejeros no estarán al frente de los destinos de Castilla-La 
Mancha en la IV Feria Regional del Vino de Valdepeñas, 
FER VIN O .

petición a la misma de la 
creación de una mesa de se
guimiento de los daños causa
dos por las heladas.

Debido a la premura del 
tiempo con que tenemos que 
ofrecer ésta información, nos 
es imposible hacerlo más ex
tensamente. La semana que 
viene y dada la gran importan
cia para la economía de nues
tra comarca que éstas pérdi
das van a tener, C A N F A L I les 
ofrecerá las declaraciones 
completas que ei presidente de 
la Cámara Aqraria local hizo a 
nuestro semanario. __
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
RANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y 
EXTERIOR.

PATROCINADOR DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES

HORARIOS DE TRENES QUE TIENEN PARADA EN VALDEPEÑAS

TREN NUMERO PROCEDENCIA DESTINO LLEGA / SALE

EXPRESO • 78 MADRID GRANADA Y ALMERIA 1'3 2 2 134
OMNIBUS 23 23 CORDOBA MADRID-ATOCHA 2*03 5 2*08
EXPRESO 995 MALAGA VALENCIA Y BARCELONA Z 'U 1 2*24
OMNIBUS 2323 MADRID CORDOBA 3’04 S 3*09
EXPRESO 996 BARCELONA MALAGA 4'04 3 4'07
EXPRESO 879 GRANADA MADRID ATOCHA 4'28 5 4*33
EXPRESO 99Z • BARCELONA Y VALENCIA SEVILLA 5'49 5 5'54
EXPRESO 177 ALMERIA MADRID ATOCHA 6'U i 6*1 Z
TRANVIA Z325 UÑARES MADRID ATOCHA 7'06 i 7*07
EXPRESO 343 ALGECIR AS MADRID CH. IRUN 7*45 i 7’46
TRANVIA 6222 CIUDAD REAL SANTA CRUZ 7'45 i 7'46
TRANVIA 6Z21 SANTA CRUZ MADRID ATOCHA 1075 i 10*26
SEMIDI. 5230 MADRTD ATOCHA JAEN 1077 2 10*29
TALGO .114 MADRID ATOCHA SEVILLA 10*54 1 10*55
EXPRESO 906 BARCELONA-VALENCIA ALMER 1 A-GRANADA 1173 1 11*24
TALGO 115 SEVILLA MADRID 1179 1 11*30
RAP. TER 542 MADRID ATOCHA ALGECIR AS 12'07 1 12*08
RAPIDO 691 SEVILI. A-MALAGA VALENCIA-BARCELONA 1272 1 1273
RAPIDO 512 MADRID ATOCHA SEVR.LA-M ALAG A-CAD1Z 13*19 i 12'2Q
RAProo 692 BARCELONA-VALENCIA SEVTLL A-MALAGA 15*16 1 15*17
SEMÍDL 5321 JAEN MADRrD ATOCHA 15*57 1 l 5’58
RAP. TER 543 ALGECIR AS MADRID ACOCHA 16*20 ! 16*21
TALGO 178 MADRID ATOCHA GRANAD A-ALMERIA 17*13 1 17*14
RAPIDO 513 CADI2-SEVILL A-MALAGA MADRID ATOCHA 17*27 J 17*28
EXPRESO 905 .. ALMER I A-GRAN ADA' VALENCIA-BARCELONA 18*14 i 16*15
TALGO 179 ALM FRIA-GRANADA MADRID ATOCHA 18*33 1 18*34
TRANVIA 2234 MADRID ATOCHA LIN*ARES 19*22 1 19*23
TRANVIA 6220 SANTA CHUZ ALCAZAR 21*37 l 21*38
EXPRESO 991 . SEVILLA VALENCIA-BARCELONA 23*20 i 2371
EXPRESO 340 IRUN-MADRID CH. ALGECIR AS 

---------------------------------
23*29 I 23*30

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

SAL ID A

VALDEPEÑAS

DEST INO  ll0R*

MADRID  . * ' 1 0
FUERTOLLANÒ Y CIUDAD REAL 8 '3 U

CIUDAD REAL (meno» « ' ‘ H a b id o » )  8
VALENC IA  9
INFANTES (meno» i " l l « b a d o » )  9 ’ 1S

SANTA CRUZ H
JAEN Y UBEDA * H  ’ 15
MANZANARES-MADRID  1 1 130
INEANTES-COZAR 12
SAN CARLOS-LA  SOLANA-CARR IZOSA  1 2 ’ 25
MANZANARES i 1 2 ’ 30
MANZANARES-MADRID  1 2 '4 5
JAEN 1 2 '5 5
INFANTES 1 3 '3 0
COZAR-ALBALADEJO . 1 4 '1 0
INFANTES-ALBALADEJO  1 4 '1 5
CIUDAD REAL 14 *30
TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAGO 14 *30  
PUERTOLLANO >6
INFANTES 16
CIUDAD REAL 1 7 '4 5
MADRID  . 1 7 '3 0
MANZANARES-HADRID 18
INFANTES-ALBALADEJO  1 8 '3 0
ALH ALA D E JO -S IL E S  1 8 '3 0
TORRENUEVA-CASTEL I^R  DE SANTIAGO 19*15  
SANTA CRU Z-ALH URAD1EL-V ISO  20
SAN CARLOS-LA  SOLANA 20
JAEN 21*15

todo» eato»  s e r v i c i o s  no f u ñ e l o na r ‘ ‘ H*n l o «  domingo« y 
f e s t i v o « .
S ER V IC IO S  DOMINGOS Y FEST IVO S

■> kanzanarfs- madrld 12*45. 17‘ 45, 22 y 3'
"  JAEN-UBEDA. 1 ’, ' 4 5

JAEN 18 *15  Y 22 *15
A LBA DA LEJO -S ILE S .  1 1 *1 0 ___________

TODOS ESTOS TRENES TIENEN CARACTER D IA R IO .

GUIA -  COMER
— I r

SU ANUNCIO POR 500 Rs. A LA SEMANA

PARA QUE TARDE MENOS 
¡| UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE VALDEPEÑAS

En su visita  a M adrid 
no deje de v is ita r

M E S O N  D E L  T O R O  
Especialidades en jam ón 

serrano y raciones variadas 
V IN O S  D E  V A L D E P E Ñ A S

C A V A  DE SAN M I G U E L ,6 
íjunto Plaza M ayor) ___

BOGAD!
Desayuno* y bocadillos 

Surtido a precio# 
increíble# 

iC/ Cristo, 6
V A L D E P E Ñ A S

Val fía s
FláítLo© ValiítjNrñsa* S.A.

Bolsas de todos los ta m a ñ o « 
y  fo rm a to »

Carretera de La Solana, s/n 
Teléfonos 320607 

VALDEPEÑAS (C. Real)

F L O R E R IA  M IL A G R O S

Coronas sin comisiones de ínter 
mediarios si Vd. las encarga 

directamente se ahorrará 2.000 
ptas. en cada una 

tlf. 32Z956 VALDEPEÑAS

Peluquería UNISEX 
ENCARNA

C l  Veracruz, 11
Valdepeñas

T fno: 3 23 531

Disco Bar
EL M E C A N O

Cervantes, 8 
VALDEPEÑAS

M A N U E L  MI GUEL 
M ATEO S 

Construcciones y 
mejora de su vivienda

Travesía Seis de Junio, 14 
T lf :  321093 -  Valdepeñas

Discotecas 
LA CUEVA 

en
Ciudad Rea! y

Valdepeñas

VISITE LA 
CASA DE 
CULTURA

FARMACIAS*
Día 9.- D. Alfonso Sta. María -  C . Real, 22 -  Teif: 321870 
Día J.Ü.- D» Juan Manuel Ruiz Rodero -  C/ Cristo, i  -  T e lí:
321925
Día 11.- Cecilia Bermejo -  C/ Virgen, 32 -  Tesif: 312133
Día 12.- Andrea Gómez Caminero -  C/ Sois Junio, 55 -  Te íf:
322795
Día 13.- D. Gabriel Menchén -  C/ J . Antonio, 23 -  felfa: 321630 
Día I A . - : D§ Josefa Blanco Sta. -  Avda. Lstudiantes s/n -  
Telf: 322715
Día 15.- D. Antonio Giménez -  C ¡  Seis Junio, 20 -  Te íf: 321615 
Día 16.- D. Vicente Palacios -  C/ J. Antonio, 13 -  Te lf: 321731

SLfiJJLLA

Sra. o S rta. de compartía 
para C¡udad Real 

a cambio de a lo jam ien to  
> y manutención 

-Se d e ja r í tiem po  lib re  
Tel: 226235 

Sra. de Campos 
C / M ata, 37 -  70 D

CANAS Y BARROS 
Muebles de mimbre 

y bambú en 
calle Dolores, 21 

Tfno: 320375 
Valdepeñas

Centro de reconocimiento de

CONDUCTORES
Permisos: A - l ,  A-2, B -l ,  LCC

c.'S e is  de Jun io .411. 3 I) .(E d ific io  París)

Horario.- de 4 a 8 ta rde  VALDEPEÑAS ,

TELEFONOS DE 
INTERES

Bom beros." 322800-04 
Casa de S o c o rro .“ 32165?
A m b u la to rio , S. S o c i a l . -  321554) 
P o lic ía  N a c io n a l.-  320469 
P o lic ía  M u n ic ip a l . -  322804 
Guardia C i v i l . -  321803'
Destacamento de T r a f i c o . -  320851 
S e rv ic io  de A g u a s .- 322714 
E le c t r i c id a d . -  322300 
R ENFE.- 323450
Esta ció n  de A u to b u s e s .- 322866
C o rre o s .-  322596
Juzgado M u n c ip a l.-  321970
Juzgado de Prim era In s t a n c ia . -  321765
Ta x is  (P za . E s p a ñ a ).- 320376
Ta x is  ( Avda.Genera 11 f im o ). -  320377
Radio S o l . -  322554
C a n f a l l . -  321958 ___________

CANFALI -  pequeños anuncios con G R A N D E S  resultados -  Tfncr.321958
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VALDEPEÑAS

LAS CRUCES DE MAYO, UNA 
TRADICION QUE PERDURA

a m u ____________ ____

MOSA -  Valdepeñas

su concesionario PEUGEOT TALBOT

Santa Cruz?
-¿Está su Cruz dispuesta para 
que la visite todo el que quie
ra?

Vicenta nos responde:
"Unos tres años o asf. Pues si, 
porque es una de las cosas que 
más me gustan.
Nació porque me gustaba co
mo ya te he dicho y empezó 
poniendo un pequeño altar.
Si, muchas, pues hay veces que 
tengo que pedir sillas porque 
me faltan.
Yo pienso que si.
Si, mi casa está abierta para 
quien quiera venir a ve^la."

Juliana Martin nos (fice: 
"Llevo poniendo la Santa Cruz 
sobre unos 23 años, la he pues
to más grande, toda una habi
tación llena, a la que no podías 
entrar, teniendo que verla des
de fuera.
-Mientras yo viva y pueda, si 
la voy a poner, porque aunque 
sea un altar yo la pongo todos 
los años.
A mi me gustaba y me gusta 
mucho, la ponía mi madre, y 
de ahí nació la idea, empezó 
siendo una promesa y ya lo ves 
un año tras otro la pongo.
Si, suelen venir muchas veci
nas, a cantarle y a rezarle, 
estamos casi una hora cantan
do.
Si, aunque ya la gente no pone 
tanta como antiguamente, pe
ro yo creo que si.

Yo, quien quiera venir puede 
hacerlo sin ningún compromi
so."

Continuando con nuestro 
cuestionario, Ani nos respon
de:
"Sobre unos sois o siete.
Me gusta mucho, lo veo muy 
bien, pero tampoco me gusta 
el lujo ni gastarme .un dineral 
en ponerla.
Porque me, gusta y también 
porque ha sido una tradición 
en mi familia, mis tias, mi 
madre, mis abuelas, "Las tre
mendas" han sido famosas en 
Valdepeñas, poniendo las cru
ces.
Pues, acuden bastantes, yo 
creo que a la gente le gusta 
venir.
Creo que si, aunque se ven 
pocas ya.
No me importa, la puede ver 
todo el que quiera".

Y  ya para terminar nos da su 
opinión Lorenza:

"Llevo cuatro años.
A mi si, porque no
Pues fue un anuncio que me
dió Dios
Si, bastantes
Si, a todas las que vienen les 
gusta mucho
Si, siendo persona que venga 
con educación y que tenga fé, 
las puertas de mi casa están 
abiertas.

Después de estas palabras, 
solo nos queda decirles, que 
todas estas cruces, están dis
puestas a quien quiera visitar
las, como ya han dicho sus 
propias dueñas. Esperemos con 
todo esto que poco a poco va
ya resurgiendo de nueva esa 
tradición y que se lleguen a 
poner como antiguamente ca
lles enteras, como eran famo
sas la calle de las Cruces, 
Córdoba, Triana, Libertad, 
etc.

Así con este artículo infor
mativo y a la vez ilustrativo 
tratamos de que nuestros lec
tores despierten en la devo
ción de la visita a las Cruces a 
la vez que vean una obra de 
arte, porque lo son, lo que 
conlleva a su coíecación.

Terminamos agradeciendo a 
Vicenta, Juliana, Ani y Loren
za su colaboración, como asi
mismo les damos la enhora
buena por esas preciosas cru
ces que con tanto gusto han 
puesto.

PA C O  FER N AN D EZ

Jueves, 9-V -85 ."
■ Kwiin ■
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In te rv in o  en e l ac to , Fernando Sanz, 
senador del PSOE por C iudad Real
LA AGRUPACION SOCIALISTA  

DE VALDEPEÑAS FESTEJO  
F l  P R I M E R O  D F  M A Y O

La semana pasada se celebró 
en toda España la conmemora
ción del primero de Mayo, Día 
de los Trabajadores. La Agru
pación Local del Partido So
cialista Obrero Español y la 
Unión General de Trabajadores 
organizaron dos actos para la 
celebración de ese día. E l pri
mero de ellos no pudo cele
brarse por la ausencia por en
fermedad de Paco Asensio, 
profesor de la U N ED , que te
nía preparada una conferencia 
sobre la historia del PSOE.

El miércoles uno de Mayo, 
en la caseta municipal, inter
vino el senador socialista Fer
nando Sanz, ante unas quinien
tas personas, que se dieron ci
ta en este recinto a partir de 
las diez de la mañana. Desde

ese momento y hasta el final 
de acto se realizaron diversas 
actividades; intervenciones 
políticas, juegos infantiles y 
música. Un grupo folk de 
Puertollano fue el encargado 
de animar a la audiencia pre
sente.

El momento más importante 
de este acto llegó en la inter
vención de Fernando Sanz, se
nador socialista, quien fundó 
su alocución, sobre todo, en el 
problema del paro, y ataco a 
la derecha, por 3U forma de 
bloquear los proyectos que el 
Partido Socialista trata de lle
var a cabo en la actual legisla
tura. Así mismo criticó la ac
titud obstruccionista de Comi
siones Obreras.

UNA MISION DIPLOMATICA, 
ENCABEZADA POR EL 

EMBAJADOR DE THAILANDIA, 
VISITO DOS BODEGAS DE 

VALDEPEÑAS

L a exaltación a la Santa 
Cruz en el mes de Mayo, tuvo 
en Valdepeñas singular marco 
y tradición a lo largo de mu
chos años, de aquellas grandes 
habitaciones, engalanadas has
ta el techo, con ricos cortino- 
nes de encaje de blonda, man
tones de manila, profusión en 
imágenes, velas y flores, hoy 
ya desgraciadamente de ésto 
nos ha quedado poco, yo diria 
poquísimo.

Grandes y numerosos grupos 
de personas se reunían en tor
no a una casa vecina y junto 
con, "la rezaora", se ponían a 
cantar y a rezar, meditando y 
exaltando a la Santa Cruz, se 
lo cantaban mayos, pero no los 
mayos que hoy se cantan por 
ejemplo en Infantes, Carrizosa 
o Villamanrique, que son de 
ronda no, estos eran plegarias 
que en forma de cánticos se 
cantaban en las diferentes vi
sitas que se hacía a estas.

También era peculiar e im
portante la colocación de las 
cruces y altares, puesto que de 
esta labor se encargaban va
rias mujeres destinadas a ello, 
eran contadas, dos o tres, su 
número era reducido. Actual
mente en Valdepeñas y más

concretamente este año, se 
han puesto numerosas cruces 
que vamos a enumerar, en 
Tra v. Seis de Junio, 6, la de 
Da Vicenta Alvarez García, en 
Libertad, 80 la de D -  Juliana 
Martín, en Córdoba, 20, la de 
Ani Astasio Quintana, en Azu
cena, la do Lorenza Carrero 
Quintana, en la calle de las 
Cruces, la de Marta, en Mina 
i l ,  la de Encarna Fermerán, 
en Mina, 29, la de Rosa Barro
so, en Mina 11, en Mina 4, la 
de Carmela Bautista de la Hoz 
y en Mina 5, la de Carmen 
Bautista. A  todas estas tene
mos que unirle, sin olvidarnos 
la Cruz de Gines (q.e.p.d.) fa
mosa en Valdepeñas, muy visi
tado y que ponía con mucho 
gusto.

A las cuatro primeras Ies 
hemos hechos unos preguntas 
comunes:
-¿Cuantos años lleva poniendo 
la Santa Cruz?
-¿Le  gusta que se siga esta 
tradición?
-¿Com o se le ocurrió poner la 
Santa Cruz?
-¿Tiene usted muchas parro
quianas?

¿Sigue teniendo en Valdepe
ñas, aceptación el culto a la

"En servicio 
de mantenimiento 

ganamos por

El miércoles de la semana 
pasada, Valdepeñas recibió la 
visita de carácter privado del 
embajador de Thailandia en 
España, a quien acompañaron 
el primer secretario de la em
bajada y el consejero de la 
misma, asf como el agregado 
cultural de la embajada egip
cia, Saleh Mashad.

A  su llegada a Valdepeñas, 
procedentes de Puertollano, 
fueron recibidos por el alcal
de, Esteban López Vega y el 
presidente de la Cooperativa, 
Juan Antonio Fuentes. En pri
mer lugar realizaron una visita 
a las distintas dependencias de 
esta bodega, deteniéndose so
bre todo en la cueva, donde se 
les explicó el sistema de ela
boración y crianza del vino de 
Valdepeñas.

Posteriormente recorrieron 
el embotellado y otras depen
dencias de la bodega para fi
nalizar tomando un vino de la 
tierra en un salón de la Coope
rativa donde firmaron en el 
libro de honor de la bodega.

La segunda escala en su 
itinerario por nuestra chudmd 

itituydi la vjfflfta a ta-  
e m ü m t- 

! i  caatreíerea s 0B
[empp) diSpp¿ri&§e ¡ dct

grupo de visitantes hizo que la 
visita por esta bodega fuera 
muy rápida. Lo que más im
presionó al grupo de thailande- 
ses fue la enorme cueva de 
crianza, que alberga a unas 
7.000 barricas de roble, y que 
se encuentra excabada a unos 
8 metros de profundidad, con 
una capa de hormigón que en 
algunas partes suepra el metro 
de grosor.

Para finalizar este breve 
recorrido las autoridades loca
les y visitâtes se trasladaron a 
la Cueva del Trascacho, donde 
se les obsequió con una cena 
en frió, al mismo tiempo que 
tuvieron la oportunidad de oir, 
no de entender, la lectura por 
parte de un concejal del Ayun
tamiento de Puertollano, que 
les acompañaba- un poema de 
Juan Alcaide.

La comitiva procedía de 
Puertollano, donde habían sido 
invitados por el alcalde de esa 
localidad para visitar distintas 
empresas petroquímicas y  de 
fertilizantes. En PuertañOma 
también estais» pmsaesste e£l 

emóafaaSae de Jhsd* ¡tfieet

«fcaiL

Si usted tiene un Peugeot o un Talbot, aquí 
conocemos su coche a fondo. Hasta la última tuerca. 

Somos profesionales. Y contamos con un equipo 
de especialistas para ofrecerle el servicio más completo. 
Punto por punto:

• Mecánica General • Electricidad
• Chapa • Frenos
• Pintura • Direcciones
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Entrevista con Gabi, Fofito y Rody

"SERIA MUY CONVENIENTE 
LA INSTALACION DE CIRCOS 

FIJOS EN TODAS LAS 
PROVINCIAS DE ESPAÑA"

< El viernes pasauu miles do tacar a los chicos pequeños
niños pudieron disfrutar en vi Gabi".

r vo con los chistes, situaciones Milikito, Emilio Aragón en
lí- . jocosas y canciones de los "Pa la actualidad, ¿se encuentra
I yasos de la T  ele". totalmente desvinculado del
( El Circo Mundial, pasó por resto de la familia en cuanto
r Valdepeñas con su pléyade de al trabajo en el circo se refie
P artistas, entre ellos Gabi, Fo- re?

fito y Rody, miembros de una 
misma familia que lleva dedi
cándose más de cuarenta años 
a la gratificante tarea de ha
cer reir a la gente, a través 
del circo y de la televisión.

¿Cuando comenzasteis esta 
gira y hasta cuando pensáis 
seguir con ella?

"Empezamos el mes de no
viembre en Madrid, despuós 
hicimos las Navidades en Va
lencia, para continuar poste
riormente por la costa hasta 
llegar a Almería, despuós hici
mos Sevilla y ahora estamos 
en la provincia de Ciudad 
Real. El tiempo que dure aún 
no lo sabemos porque los em
presarios del circo están muy 
contentos con el resultado que 
está dando, y quieren icluso 
que firmemos un nuevo con
trato para el año que viene, 
aunque creo que nosotros las 
dejaremos en enero porque te
nemos otras actividades, gra
bar un nuevo elepó y preparar 
la nueva serie para televisión".

¿Como se encuentra el pro
yecto del nuevo prograñia de 
televisión?

"Estamos escribiendo guio
nes, tomando notas de chistes 
nuevos, de canciones y hacien
do arreglos musicales para 
presentar en televisión la nue
va serie.

¿Vais a introducir alguna 
novedad importante con rela
ción a los antiguos programas?

" Si, pero si te la digo ahora 
ya no va a ser novedad. Lo que 
nos han pedido los directivos 
de televisión es que mantenga
mos las aventuras y las can
ciones infantiles"

¿Porque los circos grandes 
tienen tan abandonadas las po
blaciones de un nivel medio, 
como puede ser Valdepeñas?

"La razón es que hoy en día, 
el mover un circo cuesta mu
cho dinero, es una verdadera 
fortuna, por eso el empresario 
se lo tiene que pensar a la 
hora de presentarse en un sitio 
pequeño, porque le cuesta más 
presentarlo que lo que puede 
ganar".

Hasta ahora quien nos había 
contestado a nuestras pregun
tas ha sido Fofito, uno de los 
más antiguos integrantes de 
esta familia de artistas, veinte 
años lleva trabajando para los 
niños, Rody, uno de los últimos 
en integrarse al grupo nos ha
bla de los últimos valores de la 
familia Aragón, "yo soy, junto 
con Milikito, uno de los últi
mos en incorporarme al grupo, 
pero ya hay gente que viene 
detrás que están- pegando fuer
te, están saliendo a la pista 
cuando los estudios se lo per
miten, entre ellos hay que des-

"E1 ha creado esa linea 
nueva de humor, dentro de lo 
que es el trabajo de la familia 
y de momento sigue en esa 
linea de humorista y no de 
payaso, tiene proyectos para 
seguir dos años más en esa 
linea, quizá en el futuro cam
bie y vuelva con nosotros, pero 
de momento no".

Enfundado en su bata, con el 
rostro alegre y con su insepa
rable puro, aparece Gabi, el 
fundador junto al desaparecido 
Fofo de esta gran familia de 
artistas.

¿Como es la vida de "los 
payasos de la tele" en una gira 
por casi toda la geografía es
pañola?

-Nosotros empezamos en el 
circo y hemos vuelto al circo. 
Llevamos más de cuarenta 
años dedicados a hacer televi
sión, empezamos en America 
(sud America, Estados Unidos, 
Cañada).

La vida en el circo es dura, 
pero es muy bonita no hay 
dinero que pueda pagar la sa
tisfacción que nosotros senti
mos cuando la gente se rie y 
disfruta con nuestro espectá
culo".

-Gabi debe de sentirse muy 
orgulloso de la gran familia de 
artistas que ha formado y que 
ha dejado tras de si, pero qui
zá siente algo de nostalgia al 
ver como los mayores se van 
retirando del escenario, como 
ultimanente ha pasado con su 
hermano Miliki.

"Miliki no se ha retirado del 
ambiente artístico, sigue tra
bajando, ahora como empresa
rio de espectáculos y escribe 
guiones para nuestros progra
mas de televisión, por eso te 
digo que continuamos total
mente unidos. Pero como te 
decía antes, la vida en el circo 
es una gran satisfacción, el 
resto de compañeros, la mayo
ría son extranjeros y nosotros 
nos llevamos como una verda
dera familia".

TALO S.A.
(Talleres López)

REPARACIONES Y MONTAJES DE 
MAQUINARIA VINICOLA E 

INDUSTRIAL

Ci  Trvas. Unión, 18 
Valdepeñas

das las provincias de España 
hubiera una carpa fija porque 
así nos evitábamos acarrear 
tanto equipaje como el que en 
la actualidad llevamos. De esa

manera las compañías circen
ses irian directamente a ese 
circo sin tener que llevar todo 
el material. Seria muy impor
tante que los municipios tuvie

ran en cuenta esta idea de 
creación de circos estables.

PEDRO  PINTADO

¿COMO ESTAN USTEDES?
Esta es una pregunta que les 
puede resultar familiar, por
que Gabi, Fofó, Miliki y Fofi
to, se han encargado de repe
tirla en televisión. Pero es 
más, es el circo que vuelve, es 
el mayor espectáculo del mun
do, con su música, luces, fie
ras y payasos, la función que 
va a comenzar.

Detrás del escenario, el

circo es un mundo mucho más 
apasionante, es una ciudad ro
dante, son los cómicos que han 
vivido durante años en carro
matos o roulottes, que son in
capaces de dormir bajo un te
cho o en un hotel, tiene que 
dormir en el habitat que han 
elegido porque pertenecen al 
mito, a la magia del circo.

Cuando realizábamos este

reportaje, entre bastidores un 
grupo de saltimbanquis se su
bían unos encima de otros y 
entre juegos en la torre huma
na encima de todos un niño 
que no tendría más de 16 me
ses, gozaba de compartir del 
mas difícil todavía.

F E R N A N D O  RU1Z

A

-Antes Fofito, nos ha dicho 
que vais a volver a televisión, 
¿quó me puedes adelantar del 
nuevo programa?

"Poco te puedo decir, ac
tualmente yo estoy escribien
do guiones.

Por otra parte como lleva
mos ya casi dos años sin salir 
en televisión, espero que la 
reaparición sea sonada"

¿No cree Gabi que es nece
saria la instalación de un circo 
permanente en las grandes ca
pitales como Madrid y Barce
lona?

"Y  porque en Madrid y en 
Barcelona, y en otros sitios no. 
Lo conveniente es que en to-

T lf . :  32 22 07

DISTRIBUCIONES

A R R O Y O
TAPONES N A T U R A L  Y A G L O M E R A D O ,  

C A L I D A D  DE TODAS CLASES

C . I. F. A -08  015 077

I N D U S T R I A S  D E L  C O R C H O

/ g \

CARTONAJES ERESMA, S.A,

S.A. LABORAL DEL CORCHO
(SALCO)

C.OKEX CORCHO DECORATIVO
Alir iacen:
c /  Caldereros,9
T fn o s . (926) 323866-321571 VALDEPEÑAS
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el DIRECTOR GENERAL DE ORDENACION AGRARIA HABLO 
EN LA UNED DE LA REESTRUCTURACION Y 
RECONVERSION DEL VIÑEDO
La segunda conferencia ce

lebrada en la U N ED  de Valde
peñas el día 2 de mayo, con el 
tema "Reestructuración y Re
conversión del Viñedo" ofreci
da por Alejandro Alonso N u- 
nez, director general de Orde
nación Agraria de la Junta de 
Comunidades, fue presentada 
por Esteban López Veg3, al
caide de Valdepeñas, quien hi
zo una breve historia de A le 
jandro Núñez, quien nació en 
Valdepeñas y es doctorado en 
Veterinaria. Estuvo de direc
tor en el laboratorio regional 
de Galicia en Lugo, más tarde 
jefe de producción animal en 
Guadalajara, después pasó a 
llevar todo el programa de Ga
nadería de la Junta de Comu
nidades y hace aproximada
mente dos meses y medio di
rector general de Ordenación 
Agraria.

Esteban López Vega señaló 
que Valdepeñas con su denomi
nación de origen no es una de 
las poblaciones más afectadas 
por la reconversión aunque 
tiene un problema que es el 
envejecimiento de los produc
tos.

] Seguidamente tomó la pala
bra Alejandro Alonso Nuñez 
que señaló dos partes como 
base del tema de su conferen
cia: Necesidad de poner en 
marcha un plan de ordenación 
riel sector vitivinícola en esta 
comunidad autónoma desde el 
punto de vista puramente re
gional y dentro del contexto 
nacional del sector vitivinícola 
i segunda: especificar los in- 

, tentivos y ayudas para conse
guir los objetivos de ordena- 

[ ción del sector en esta comu
nidad autónoma.

Empezando por la primer 
i parte el Sr. Núñez dió unos 

riatos de la importancia del 
il viñedo en la región siendo la 

producción agraria regional 
yalora'da en 245.000 millones 

le ptas, el viñedo aporta 
14.000 millones, lo que supone 
:1 13*9% solo superado por los 
:ereales con un 15%. Superfi
cie: 763.970 hct. el 44'49% de 
a superficie totai de viñedos 
ispañoles.

Producción: 19,5 millones de 
lectólitros que representa el

55% de la producción total de 
vino en España que se ha si
tuado este último año en 35,5 
millones de hectólitros.

Rendimiento: en 1982 la 
media en secano fue de 25'4 
hectólitros por hectárea, en 
regadío fue de 36,8 hectólitros 
por hct. siendo la media nacio
nal de 25'6 hectólitros por hct.

Consumo: E l destino posible 
de la producción de vino es; el 
consumo directo, que ha dis
minuido en la actualidad con 
un consumo per cápita de 50 
litros per persona y año.

Transformación de alcohol, 
de 5'5 a 6 millones de hectóli
tros manteniéndose constante 
en estos últimos años y expor
tación que es el único capítulo 
que se ha incrementado en es
tos últimos 3ños, alcanzando, 
13 cifra de 6’2 millones de hec
tólitros, aunque desde el año 
76-77 se ha quedado un poco 
estancada.

Alejandro Nuñez resumió 
justificando la necesidad del 
plan de ordenación del viñedo 
obteniendo las siquientes con
clusiones:

La superficie de viñedo, 
viene aumentando en los últi
mos años, se observa un 
aumento de los rendimientos 
de producción por hectárea, 13 
disminución del consumo es 
patente, las exportaciones 
están estancadas, es posible 
mejorar los sistemas de indus
trialización y de comercializa
ción.

Los objetivos que persigue 
este plan son: 19.-. Conseguir 
el equilibrio cuantitativo entre 
la oferta y la demanda de los 
productos derivados de la uva. 
29.- Mejorar la calidad de los 
productos obtenidos de forma 
que puedan mejorarse los índi
ces de consuma y exportación. 
39.- Mantener los precios en 
origen a unos niveles tales que 
proporcione a los aqricultores 
unos adecuados niveles de in
gresos.

A continuación paso a expli
car el plan propiamente dicho: 
E l plan de reconversión y rees
tructuración de Castilla La 
Mancha, aprobado por orden 
de la Conserjería de Agricul
tura de 8 de marzo se enmarca

dentro del real decreto 2, 7, 5 
de 1984 de 11 de enero por el 
que se promueve la aplicación 
de este plan durante el periodo 
1984-1987.

El plan prevee tres tipos de 
acciones, una de reestructura
ción de industria vitivinícola 
que irá dirigido a los procesos 
tecnológicos que imprimen en 
la calidad de los vinos así co
mo aquellos que adecúen los 
procesos de manipulación e in
dustrialización, segunda: rees
tructuración de viñedo con la 
finalidad de rejuvenecimiento 
de cepas, cambio de varieda
des recomendadas y. mejora de 
los sistemas de explotación; 
tercera: reconversión con

cambio de actividad pero de 
forma que se cumpla los si
guientes condicionantes: 19.- 
Mantenimiento de la produc
ción final agraria de la explo
tación y 29 mantenimiento y 
superación del nivel de empleo 
de la explotación que se va a 
reconvertir: En todos los casos 
el pl3n se confiqura como to
tal y absolutamente volunta
rio. E l plan preparado abarca 
todo el territorio de Castilla 
La Mancha y se propone para 
cada zona las medidas especí
ficas de reestructuración y 
tanto de viñedos como de bo
degas en función de sus espe
ciales características.

E l plan prevee una reestruc
turación durante cinco años de 
25.450 hct. distirbuidas entre 
las distintas denominaciones 
de origen, Valdepeñas rees
tructura 15.000 hct. y la Man
cha ninguna. En reconversión 
se prevee por cambio de acti
vidades de 60.000 hct. de las 
cuales 32.250 en la Mancha y 
1000 en Valdepeñas. E l plan 
previsto en total restructura
ción sobre un 3'34% de la su
perficie total y se reconvirti- 
ría un 7'89% en total el plan 
abarca una superficie de viñe
do de 85.250 hct. que supone 
el 11% de la superficie total 
de la región. Las ayudas pre
vistas para conseguir estos ob
jetivos son: en reconversión 
una subvención coste de arran
que de viñedo y preparación 
racional del terreno cantidad

que se fija en 25.000 ptas. por 
hct. se hará efectiva una vez 
iniciada las obras de la nueva 
actividad. Los beneficiarios de 
las ayudas podrán acceder a 
crédito oficial en las siquien
tes condiciones: amortización 
8 años, 4 de carencia, interés 
el oficial que exige el banco 
de crédito agrícola y cuantía 
hasta un 70% de la inversión 
total en el caso de agriculto
res individuales y un 80% en el 
caso de cooperativas. A  lo lar
go de los 4 primeros años el 
empresario recibirá en con
cepto de subvención para la 
nueva actividad una cantidad 
equivalente a los intereses que 
deba paqar durante el periodo 
de esos 4 primeros años. En 
caso de reestructuración el 
crédito era iqual que en recon
versión e iqualmente en sub
venciones será el paqo de los 
intereses de los créditos que 
se concedan durante los 4 pri
meros años.

E l plan de reconversión y 
restructuración supondrá una 
inversión en el sector entre 
subvenciones y créditos de 
31.000 millones de ptas. distri
buidas en reestructuración de 
industria y viñedo y reconver
sión de viñedo.

Terminada su conferencia 
Alejandro Alonso invitó a los 
asistentes a preguntar o apor
tar alqo sobre el tema, en este 
debate o coloquio hubo un te
ma en el que se discutió el 
problema de que el consumo 
había bajado en qran cantidad 
y el que escribe alegó que en 
parte se debía a que a la ju
ventud no se le educa a beber 
vino por encontrar negativo 
que en algunos centros oficia
les de Valdepeñas se prohibía 
la venta del vino lo que la 
Junta de Comunidades, en este 
caso. el director agrario de la 
Junta de Comunidades no te
nía noticia del tema, pero que 
lo estudiaría y lo llevaría a 
cabo. En este tema estaba to
talmente de acuerdo Antonio 
Espinosa,. presidente del 
C .N .A .G . de Valdepeñas como 
todos los presentes, por pensar 
que el vino no és una bebida 
que contenga gran cantidad de 
alcohol, y que había que de

fender y respetar por todos los 
medios.

Antonio Espinosa puso tam
bién un tema en el que tam
bién hubo bastante polémica, 
preguntando. ¿Cuál es la va
riedad de uva preferente y 
autorizada?. De acuerdo con 
las normas del C .R .D .O . de la 
tinta, la única variedad autori
zada, por el reglamento del 
Consejo es la Cencivel, lo que 
a juicio de todos es una varie
dad estupenda, y que conviene, 
lo que hace que la única varie
dad autorizada para este Con
sejo, es la Cencivel, aunque 
hay otras variedades tintas en 
toda la reqión, pero aquí la 
Cencivel, la cual es la que hay 
que proteqer, y promocionar.

Manuel Cruz Veedor del 
C .R .D .O . en este tema opina 
que la Conferencia ha aclara
do alqunos puntos que estaban 
un poco confusos, pero que si- 
que habiendo confusión en el 
punto de lo que más nos afecta 
a Valdepeñas, indudablemente 
es el pian de reestructuración, 
en el que tenemos 15.000 He. 
que se tendrían que reestruc
turar, con variedades califica
das como preferentes. Actual
mente la única variedad prefe
rente que hay de las cultivadas 
en la Denominación de Origen 
Valdepeñas, es la variedad 
Cencive lo cual quiere decirse, 
que de las 15.000 He. que hay 
previstas se cubriera ese cupo,

en Valdepeñas, nos veríamos 
con 15. o 20.000 He. de varie
dad Cencivel, que sería total
mente excesiva con respecto a 
la variedad Blanca, supuesto 
que aquí la cantidad de vino 
Clarete que se elabora, no 
precisa más que un 25 o un 
30% de esa variedad, 3hora 
bien, se podría cambiar la ca
lificación de la variedad Airen 
que ahora mismo está autori
zada, en variedad preferente, 
entonces sería más interesante 
para el Agricultor, porque po
dría reconvertir su viñedo 
Blanco Airen, con la misma 
variedad.

FER N A N D O  ALV A R EZ

'Omenzaron las obras en la ca l le  Juan A lca ide

UNA ISLA PEATONAL, CERRARA LAS PUERTAS 
AL TRAFICO EN EL CENTRO DE LA POBLACION

Con la reconversión del 
’amo de la calle Juan Alcaide 
emprendido entre la Plazoie- 
3 Balbuena y la Plaza de Es- 
aña en calle peatonal, el pro
acto del Ayuntamiento de 
rear una isla peatonal en el 
antro de la población se con- 
artirá en realidad en un corto 
spacio de tiempo.

Esta isla peatonal enlazará 
1 calla Las Escuelas, 13 Plaza 
a Balbuena, la calle Juan A l- 
aide y la zona de la plaza que 
ccpa la fachada del Ayunta- 
Pento. Este proyecto surgió a 
a|z de la escasez de espacios 
cedes en el centro de la po
tación, por eso el Ayunta- 
"cnto acordó convertir esa 
’anzana en zona expansiona- 
eento, sin las molestias que 

tráfico rodado causa hasta 
lora en estas calles.
Las obras de esta isla peato- 

9ue comenzaron el pasado 
pnes, estarán terminadas an- 

Y  f  Ia celebración de la 
^•stividad de la Patrona de P ED RO  P IN TA D O

Foto VALDEPEÑAS
Valdepeñas, el próximo ocho 
de septiembre, según informa 
el alcalde de Valdepeñas a es
te semanario, aunque si fuera 
posible se intentaría acabarlas 
antes de que comience la Fe
ria de Agosto.

Estas obras también traerán 
consigo la remodelación par
cial de la Plazoleta de la calie 
Juan Alcaide consevará la 
misma pavimentación y forma 
que la calle de las Escuelas, y 
no contará con ninguna orna
mentación especial, debida so
bre todo a la estrechez de la 
misma, lo que si sufrirá un 
cambia es la calle de las Es
cuelas a la altura de la calle 
Seis de Junio, donde se insta
larán unas pequeñas zonas ver
des y algunos bancos. E l presu
puesto total de esta obra, fi
nanciada parcialmente por el 
Instituto Nacional de Empíeo, 
es de cuatro millones y medio 
de pesetas.

[ -¡ ;
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darios con los do Guadalajara 
quo ostán on ol norte y tongo 
que agradecer publicamente a 
los do Mondojar su estancia 
entre nosotros".

Para finalizar su interven
ción ol alcalde de Valdepeñas 
dejó de manifiesto el espíritu 
de profesionalidad que ha 
guiado a los organizadores de 
la muestra, "entendemos que 
ya no se puede ir de feria con 
ese carácter folklórico que ha 
caracterizado a estas mues
tras en otras ocasiones, tene
mos que crear imagen, y tene
mos que ofrecer a las empre
sas vitivinícolas todo lo que 
signifique una mejora en los 
equipos, en la metodología y 
en la comercialización".

E l consejero de Agricultura 
inició su alocución felicitando 
al ayuntamiento de Valdepeñas 
por el gran trabajo realizado, 
"felicito al Ayuntamiento, a 
los organizadores, a los expo
sitores, a todos los que han 
permitido que esta feria hoy 
esté aquí, con sus 116 stands, 
tres veces más que en la últi
ma edición".

En su intervención reseñó la 
enorme importancia que esta 
Feria tiene para el futuro eco
nómico de Castilla-La Man
cha, "esta Feria es un sillar 
dentro de esta estructura que 
tenemos que organizar en Cas
tilla -La Mancha, organizarlo 
entre todos y como dice nues
tro presidente muchas veces 
para la constitución de la re
gión, yo lo aplico aquí al sec
tor vitivinícola, todas las ma
nos son pocas, todas las manos 
serán bienvenidas, las de las 
organizaciones agrarias, las de 
las cooperativas, las de las in
dustriales para que este sector 
llegue al nivel que se merece, 
no aquí dentro de España, sino 
a Europa".

Tambián manifestó el conse
jero de Agricultura la inten
ción de su gabiente de poten
cia al comercialización e indu- 
trialización de los productos 
agrarios, "el primer proyecto 
que hemos puesto en marcha 
ha sido incentivar a la iniciati
va privada para el aumento de 
los regadíos y el 
segundo es el de comercializa
ción e industrialización de los 
productos agrarios, espero que 
dentro de esta industrializa
ción el sector del vino sea uno 
de los más beneficiados".

Como balance final de esta 
primera jornada de Fervino se 
puede decir que la mayoría de 
las autoridades que acudieron 
a la inauguración manifestaron 
la profunda impresión que les 
había causado el gran trabajo 
realizado por los organizado
res, sobre todo en su afán de 
profesionalizar al máximo la 
muestra y coincidieron en se
ñalar que FER VIN O  se conver
tirá sin lugar a dudas en la 
Feria Regional de Castilla-La 
Mancha.

P ED RO  P IN TA D O

El consejero y demás autoridades recortan parte de la cinta como 
recuerdo

F oto  VALDEPEÑAS

Consejo de Agricultura, alcalde y presidenta del Consejo 
Regulador Denominación de Origen "Valdepeñas", en uno 

de los stand.

F oto  VALDEPEÑAS

El consejero de Agricultura saluda a un expositor 

F oto  VALDEPEÑAS

El gobernador civil charla en Fervino 85 con el señor Sumoza 
y otros empleados de la Caja Provincial Rural de C . Real

Foto VALDEPEÑAS

Los directores generales de las cajas de ahorro de 
Castilla -  La Mancha estuvieron en Fervino 85

SE IN A U G U R O  FERVINO 85
LA  PROFESIONALIDAD, NOTA MAS 

DESTAC AD A DE LA A C T U A L  EDICION
A ias 6 horas y 6 minutos de 

la tarde, el consejero de Agri
cultura de la Junta de Ccinu- 
niddes, Fernando López Ca
rrasco, cortaba la cinta de ac
ceso al recinto ferial de Val
depeñas, quedando inaugurada 
la tercera edición de la Feria 
Regional del Vino, (FERVIN O  
85), flanqueándolo en este ac
to se encontraban el goberna
dor civil de la provincia, Joa
quín Iñiguez Molina y el alcal
de de Valdepeñas, Esteban Ló
pez Vega.

El desconcierto que había 
reinado durante toda la maña
na en Valdepeñas quedó re
suelto con la llegada de Fer
nando López Carrasco en re
presentación del gobierno au
tonómico. En un primer mo
mento los organizadores ha
bían temido que el consejero 
de Agricultura no se hubiera 
podido trasladar hasta Valde
peñas porque su agenda se en
contraba muy apretada, se ba
rajaron incluso otros nombres 
de consejeros, como el de Po
lítica Territorial, Gregorio 
Sanz Aguado, pero al final se 
pudieron solucionar todos los 
problemas y fue el responsable 
de Agricultura de la Junta el 
que inauguró una de las feria 
más importantes de Castilla- 
La Mancha, frase que se podía 
oir en boca de gran parte de 
las autoridades que acudieron 
a la inauguración de este cer
tamen. >

Posteriormente se celebró el 
acto de izar banderas, y a con
tinuación las autoridades co
menzaron una muy extensa vi
sita por la totalidad del recin
to ferial. El consejero de Agri
cultura y el resto de visitantes 
entre los que se puede desta
car las presencias de tres di
rectores generales de la Junta 
de Comunidades; Alejandro 
Alonso, director general de 
Ordenación Agraria, José Au
relio Blazquez, diretor general 
de Hacienda y Gonzalo Gó
mez, director general de Pro
moción Empresarial de la Con
sejería de Industria, recibieron 
todo tipo de información de 
los distintos expositores y de 
las novedades más importantes 
que presentaban en esta terce
ra edición de Fervino a través 
del comisario de la Feria, Car
los Salvador Pérez Bustos.

Aparte de los representantes 
de la Junta de Comunidades, 
el acto inaugural contó con la 
presencia de gran número de 
autoridades provinciales, entre 
los que cabe destacar a Roge
lio Borrás, senador del Partido 
Socialista Obrero Español, 
Joaquín Beltrán, presidente de 
la Cámara de Comercio, Gui
llermo Rodríguez de la Cruz, 
jefe provincial del SENPA, Jo
sé María Jiménez, director 
provincial do Agricultura, José 
Ramón Aragón, delegado pro
vincial de Agricultura de la 
Junta de Comunidades y un 
largo etcétera. Durante todo 
el recorrido la comitiva contó 
con el asesoramionto técnico

en todo lo relativo a la pro
ducción, elaboración y calida
des de ios vinos de Valdepeñas 
de María Isabel Mijares, presi
denta del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
Valdepeñas.

Durante las dos horas de 
recorrido por los distintos 
stands de la Feria, las autori
dades y visitantes pudieron 
contemplar detenidamente, 
por una parte los stands repre
sentativos do las bodegas de 
Valdepeñas y de algunas otras 
zonas de Castilla-La Mancha, 
como Mondejar (Gaudalajara), 
Almansa y Jumilla (Murcia), 
donde como novedad más im
portante cabe destacar el lan
zamiento a través de esta fe
ria do nuevos vinos al morcado 
nacional e internacional y por 
otra la parte de la Feria dedi
cada a la maquinaria y a pro
ductos químicos. Un total de 
116 stands configuran esta 
tercera edición de la Feria, 
que ha visto aumentar la par- 
ticipaciñ de expositores en una 
tercera parte con relación a la 
segunda edición.

Para finalizar los actos de 
inauguración el Consejero de 
Agricultura de la Junta de Co
munidades, F  ernando López 
Carrasco y el alcalde de Val
depeñas, Esteban López Vega, 
pronunciaron unas palabras en 
la sala de conferencias del re
cinto ferial.

"Hoy es un fecha muy im
portante para Valdepeñas, por
que después de los esfuerzos 
realizados durante dos años, 
después de la 1- Feria Regio
nal del Vino, hemos visto con
solidado nuestro proyecto: la 
Feria Regional del Vino de 
Castilla-La Mancha en Valde
peñas, una feria que es defini
tiva, aunque hay ausencias 
muy meritorias, tengo que re
conocer el gran esfuerzo que 
todos hemos hecho para que 
esas ausencias no se hubieran 
producido", con estas palabras 
y con otras de agradecimiento 
al consejero de Agricultura 
por haber acudido a Valdepe
ñas a inaugurar esta tercera 
edición de FER VIN O , Esteban 
López Vega comenzó su alocu
ción.

Durante su intervención 
Esteban López, recalcó la au
sencia de los dos consejos re
guladores que no habían acudi
do a esta cita, "estamos en las 
puertas del Mercado Común, y 
creo sinceramente que cuando 
hoy los grandes políticos ha
blan de temas regionales que 
se refieren a temas europeos, 
nosotros no podemos estar to
davía en cicateros aldeanismos 
que no conducen nada más que 
a la división y al desprestigio 
dé todo lo que representan".

A l mismo tiempo, el alcalde 
de Valdepeñas agradeció la 
presencia de los vinos de 
Mondejar en Fervino, "conse
jero, sabes que Valdepeñas es
tá en uno de los flecos de la 
región, estamos en el sur, pero 
sin embarao nos sentimos soli-

t i  consejero saooreanuo 
un vino de Valdepeñas

Radio Sol en plena tarea informativa
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La v is ita  al ce r tám en  causó una m agníf ica  impresión a las autor idades au tonóm icas

FERVINO SE CONVERTIRA DEFINIT IVAMENTE EN 
LA FERIA REGIONAL DEL VINO DE CASTILLA  LA M A N C H A

CANFALI ESTUVO PRESENTE CON
UN STAND, EN FERVINO 85

PE8IBBO IHDEPEMDIEBTE
VALDEPEÑAS Y COMARCA

9
- '■‘L , »  ' ' J ' '

f n uri stand rebosante de originalidad buen gusto bodegas 
Canuto y Sánchez Maroto están mostrando sus distintos caldos 
a los profesionales y visitantes de Fervino 85.

-Sus principales zonas de venta lo constituyen la zona centro 
y Andalucía.

-  La sociedad CAB O V A SA  se constituyó el uno de enero de 
1984 y fue fundada por D. Vicente Canuto Gómez, posterior
mente el 11 de marzo de ese mismo año se adhirió a la 
sociedad la firma "SAN CH EZ M A R O TO , S.L.".

-C A B O V A S A  comercializa vinos de sequndo y tercer año 
principalmente, intentando a través de esa política de ventas 
dar prestigio a su marca.

-Fervino 85 es el primer certámen profesional en el que 
participa la sociedad C A B O V A SA , habiendo tenido durante los 
días que-llevamos de Feria una experiencia bastante positiva, 
)o que traerá consigo la participación en años venideros en 
otras muestras relacionadas con el vino para intentar poten
ciar la imagen de nuestros caldos en todos ios rincones de 
España y Europa.

-Por último CABO VASA aqradece profundamente a Estéban 
López Vega y Carlos Salvador Pérez Bustos la ayuda prestada 
a su firma para que estuviera presente en FER VIN O  85, así 
como felicita a CARP1NTERIO  RUIZ por el gran trabajo 
realizado en el acondicionamiento del stand.

Sus m arcas de vino más rep resen ta tivas  son:
-SEÑORIO DE ALVIJES (un inmejorable tercer año).
-G LO R IA  VALD EP EÑ AS (sequndo año).
-C ALDO PEN AS
-M O N TE C LA R O
-TIO  CASIM IRO

La inauguración do la torce
ra edición do la Feria Regional 
del Vino do Castilla-La Man
cha trajo a Valdepeñas el pa
sado lunes a numerosas autori
dades provinciales y regionales 
relacionadas directamente con 
al sector agrario. De entre 
ellos seleccionamos varias en
trevistas que dejan bastante 
claro el porvenir que la Feria

Regional del Vino tiene en 
Valdepeñas, así como las opi
niones personales de los res
ponsables directos de la agri
cultura en nuestra comunidad 
autónoma.

En primer lugar abordamos al 
director general de Ordena
ción Agraria de la Junta de 
Comunidades, Alejandro Alon
so, quien entre otras cosas dió

BODEGAS CANUTO Y 
SANCHEZ MAROTO 

(CABOVASA)PRF5FWTPÇ fm 
LA TERCE

DE LA FERIA 
REGIONAL DEL VINO "

una valoración muy positiva de 
lo que se acababa do inaugu
rar, "estoy impresionado, sabía 
que había una participación 
amplísima de bodegas, indus
triales e industria auxiliar, pe
ro la verdad no pensaba que 
tanta, creo que es un gran 
éxito la participación que hay 
de todo el sector. Creo que 
esta feria va a ser muy positi
va para el sector vitivinícola" 
Alejandro Alonso al igual 

. el resto de las autoridades au
tonómicas entrevistadas
apuestan por Valdepeñas, co
mo sede permanente de la fe
ria  Regional del Vino de Casti
lla -La  Mancha, "Valdepeñas 
tiene un nombre que es difícil 
de igualar, puede ser un polo 
de atracción a la hora de ven
der los vinos ¿e toda-la región 
y como feria regional está 
considerada, por eso ha recibi
do el apoyo de lá Junta".

Para Alejandro Alonso lo más 
importante de este tipo de fe
rias, es la profesionalización 
de las mismas, que sirvan para 
introducir el vino ya no solo de 
Valdepeñas, sino de toda la re
gión tanto en el mercado na
cional como en el extranjero, 
"hay que profesionalizar las 
ferias y anular de ellas todo lo 
que tengan de folklórico".

Para finalizar el director 
general de Ordenación Agra
ria, nos dió su opinion sobre el 
reto que va a suponer para 
Valdepeñas la entrada en el 
Mercado Común, "pienso que 
haciendo vinos como los que 
hemos probado esta tarde en 
algunos de los stands represen
tativos de bodegas de Valdepe
ñas el futuro es inmejorable, 
lo que pasa es que hay que 
seguir mejorando la calidad 
para poder introducirnos defi- 
niivamente en el mercado eu
ropeo".

José Ramón Aragón, delega
do provincial, do Agricultura 
de la Junta de Comunidades en 
la provincia de Ciudad Real, 
también comparte esta visión 
optimista en cuanto al futuro 
de Fervino, "es la primera vez 
que asisto a esta feria y veo 
por su tamaño y calidad que el 
sector vitivinícola es el sector 
que puede y debe potenciar la

economía de Valdepeñas y su 
zona de influencia. La feria 
está muy bien hecha, muy pro
fesionalizada y croo que los 
esfuerzos que . han realizado 
los organizadores se van a ver 
recompensados. Hay que 
aplaudir el esfuerzo que ha 
realizado la población de Val
depeñas para llevar a cabo es
ta feria del vino".

Al igual que Alejandro Alon
so, José Ramón Aragón ve en 
Valdepeñas la futura sede per
manente de esta Feria Regio
nal del Vino de Castilla-La 
Mancha, "pienso que sí, lo pri
mero porque la denominación 
de Origen Valdepeñas es la que 
tiene el futuro absolutamente 
más claro y en segundo lugar 
porque son los únicos que se 
esfuezan de verdad por con
servar la feria".

José Aurelio Blazquez, di
rector de Hacienda de la Junta 
de Comunidades nos da su pun
to de vista tras finalizar el 
recorrido por la Feria, "la Fe
ria está muy bien organizada y 
además por lo que se puede 
observar se está viendo una 
gran mejora en la calidad de 
los vinos, algo muy importante 
de cara a la integración de 
España en el Mercado Común".

Para finalizar esta ronda de 
entrevistas, preguntamos al 
responsable de la Consejería 
de Industria, director general

de promoción empresarial, 
Gonzalo Gómez, si ha estado 
bien emplado el dinero con el 
que su consejería ha subven
cionado a la tercera edición de 
la Feria Regional del Vino "yo 
creo que ha estado bien em
pleado, es el primer año que 
asisto a este certamen y tengo 
que decir sinceramente que 
me ha gustado mucho. La polí
tica de la Consejería de Indus
tria respecto a las ferias re
gionales está muy clara, pre
tendemos apoyar aquellas fe
rias que sirvan relamente para 
algo, sobre todo desde el punto 
de vista comercial, lo que no 
tiene mucho sentido es apoyar 
indiscriminadamente todo tipo 
de certámenes, que en muchos 
casos no son otra cosa que 
meras ferias en sentido de 
fiesta para la localidad donde 
se celebran, que no tienen un 
transfondo económico detrás. 
Este no os el caso do esta 
feria, FER VIN O , tiene una ra
zón de ser fundamentalmente 
comercial, es importante en la 
región, y es más, yo creo que 
ésta debe ser el embrión de 
una feria nacional del vino, 
donde en definitiva desaparez
ca la primacía de otras regio
nes que hasta ahora han sido 
las que se han llevado la mejor 
parte en este sector.

PEDRO  P IN TA D O
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Fernando López Carrasco, 
consejero de A g r icu l tu ra
"L A  JU NTA DE COMUNIDADES 

NO BOICOTEA A
VALDEPEÑAS"

Con su asistencia a la inau
guración de FER VIN O  85, Fer- 
nando López Carrasco, disipó 
las dudas que durante toda la 
mañana envolvieron a los or
ganizadores de este certamen 
sobre quien sería la persona 
encargada de cortar las cintas 
que dejaban abierta esta ter
cera edición de la Feria Re
gional del Vino de Castilla-La 
Mancha.

Después de realizar una ex
tensa visita por los 116 stans 
que conforman esta extensa 
muestra el consejero de Agri
cultura dió para C A N F A L I su 
opinióti sobre la misma.

"Para mí ha sido una sorpre
sa el ver tantos stands, porque 
hay tres veces más que en la 
última feria y además muy di
versificados, me han impresio
nado este incremento tan pal
pable, y además eri temas do 
industrialización, de control 
de calidad. Creo que esta feria 
tiene una doble función, por 
una parte la voluntad de Val
depeñas, dei Ayuntamiento de 
que esta feria vaya a más y 
por otra el encajar perfecta
mente en una comarca vitivi
nícola, con produtores, indus
triales y con cooperativas que 
hacen que esta feria vaya di
rectamente hacia el éxito".

Para el Consejo de Agricul
tura esta feria debe ser impul
sada por todos los que partici
pan en ella y no solamente por 
las instituciones, "la feria tie
ne que ser un órgano vivo, un 
órgano de las partes interesa
das, que no tenga que ser em
pujada", la junta dará muy 
bien empleados esos cuatro 
millones de subvención".

-Hay algo que no se acaba 
de comprender perfectamente, 
en Valdepeñas, y es que sa
biendo en su gabinete desde 
que acabó la segunda edición 
de Forvino la fecha en que se 
celebraría esta tercera, hubie
ra un desconocimiento en la 
mañana del mismo día en que 
se comenzaba la feria de quien 
iba a ser la persona encargada 
de inaugurarla.

-"N o ha habido problemas en 
venir, yo tenía para este día 
un par de reuniones, yo no 
sabía concretamente que la 
feria iba a ser inaugurada el 
día 6 a las seis de la tarde, 
tenía unas reuniones, pero al 
final he estado aquí, y por 
cierto que no es la primera 
sino la quinta vez que yo ven
go a Valdepeñas, y dentro de 
poco volverá a venir a la inau
guración de la estación ecoló
gica”.

-D e  todas formas esta maña
na en Valdepeñas ha habido 
gente que ha llegado a hablar 
do boicot de la Junta cuando 
se supo que era probable que 
no viniera el consejero de 
agricultura.

-"En absoluto, eso lo habrá 
dicho alguna persona que no 
está bien de la cabeza, porque 
puede asegurar que no hay nin
gún tipo de boicot. Como ha- 
bios podido comprobar he es
tado en la inauguración, ade
más han venido tres directores 
generales de la Junta, pienso 
que es una representación bas
tante significativa por lo que 
no cabe hablar en absoluto de 
esa palabra".

PEDRO P IN TA D O

O PO R TU N ID A D ES
Nueva sección en La 3 a p la nta  de G A L E R IA S  P A L A C I O

P recios locos  
P recios increíbles

Restos de todas nuestras plantas de: 
COM PLEM ENTOS 
C O N FE C C IO N , Sta. Cro. y niños 
HOGAR Y TEJIDOS 7  k c Y 3

GRAN NIVEL EN 
LA INAUGURACION DE 

LAS JORNADAS TECNICAS DE
FERVINO 85
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» i . . v. « y , .

Foto  VALDEPEÑAS 

F oto  VALDEPEÑAS

El .Unco Exterior de España 
y la Cámara de Comercio e 
Industria de la provincia de 
Ciudad Re3l, organizaron el 
pasado día 7 de mayo un semi
nario sobre "España y la Co
munidad Económica Europea" 
dentro de las jornadas técnicas 
de FERVINO  85.

Las tres conferencias con 
que contó este seminario fue
ron de una qran calidad, des
pertando un interés sorpren
dente en todos los asistentes a 
las mismas.

Los actos se desarrollaron 
de la siquiente manera:

11 horas.- Presentación del 
Seminario, a cargo dei presi

dente de la Cámara, D. Joa
quín Beltrán Miqailón.

En su discurso, el Sr. Beitrán 
coincidió con las palabras pro
nunciadas por el Sr. López Ve
ga el día de la inauguración de 
FER VIN O  cuando anunciaba 
que nos encontrasen la meta 
de salida de un gran reto, y 
que este reto debe ser trabajar 
más y mejor,' saber comercia
lizar y saber vender.

i  1*15 horas.- Tuvo lugar la 
primera ponencia bajo el títu
lo: "Castilla-La Mancha y la 
integración de España en la 
C EE", D. Guillermo Rodríguez 
de la Cruz, jefe provincial del 
SENPA, destacó el funciona

miento actual del mercado 
mundial uel vino, trigo, y do- j 
más productos que afectan a í 
nuestra región.

Así mismo, aseguró que i 
pensar en que España exporta- ¡ 
rá alimentos a Europa es inge
nuo, ya que ésta muy sobrada 
de torio tipo de alimentos. "Lo 
que debemos hacer, es buscar 
clientes en terceros países" - 
dijo-. Una vez terminada la | 
conferencia, se pasó a un colo
quio donde actuó como mode
rador el Sr. Beltrán Miqailón.

12'3A horas.- Con el título i 
"España y la C E E ": el sector | 
vitivinícola", D. José Manuel j 
García de la Cruz, del Servicio j 
de Estudios Económicos del , 
Banco Exterior de España, 
destacó que la construcción 
europea no es un edificio ter
minado, sino un edificio en 
permanente adaptación.

Analizó el mercado común I 
agrícola y vitivinícola de for
ma amplia, y se mostró poco 
optimista cuando habló de las 
perspectivas que se nos pre
sentan en el campo dei vino.

E l coloquio que siguió a esta 
conferencia estuvo moderado i 
por el Sr. López Vega.

A las 18T5 horas aproxima
damente se dió paso a la últi
ma conferencia: "El IVA y la 
desgravación fiscal a la expor
tación" actuando como ponen- | 
te D. Rafael Alvarez Cenador, 
director dei Servicio de Aseso- 
ramiento Técnico de Aduanas 
del Banco Exterior de España.

El Sr. Alvarez Cenador i 
elaboró una charla muy técni
ca donde se limitó a comentar 
la importancia y modo de fun
cionamiento del IVA, así como 
su implantación en muchos 
países de Europa y América, j j 

Resaltar también que este 
impuesto sólo recae sobre el 
consumidor, no afectando para 
nada a la empresa.

A modo anecdótico, comen- j 
tar que la charla aparente
mente más difícil de llevar fue 
la que contó con un coloquio 
más animado.

Es justo decir que la asisten
cia a todos los actos del 7 de 
mayo de 1985 fue masiva.

J.V . GARCIA

EL CONSEJO M A N C H A  NO ESTUVO 

PRESENTE EN "FERV IN O  85"
El Consejo Mancha no estu

vo presente en Fervino 85 por 
estar pendientes de su presen
tación en otras ferias quizá 
más interesantes por tratarse 
de fuera de nuestro país, según 
informaciones a este semana
rio de su presidente, Jesús Mo
reno.

E l Consejo Mancha no se ha 
planteado el tema de exponer 
en "Fervino 85", por el proble
ma del presupuesto, pensando

que el gasto que supone ésta 
feria lo puede aprovechar en 
invertirlo en otra feria fuera 
de la reqión, lo que es posible 
que el próximo año que "Fervi
no" se celebre tenga su stand 
correspondiente junto con los 
Caldos dei Consejo Regulador. 
"Este año el presupuesta de 

"Ferias ya se ha invertido y 
está programado para presen
tarnos en otras ferias, fuera 
de la región, en las gue pensa-

SALON DE BODAS
PARAISO

[  t e  e s p e r a m o s  |
C/ José Ramón Osorio, 26 -  T .  321206 

VALDEPEÑAS
Pedir información a: CAFETER IA NIZA

Ü2ÜÜÍÜSÜÍ!

mos gue es donde nos debemos 
dar a conocer.

"Este Consejo tiene el com
promiso de asistir a la Semana 
de Ciudad Real en junio, y 
hace poco hemos estado en ¡ 
Londres en una feria de Olim
pia, y tenemos prevista asistir ¡ 
a Burdeos. También hemos es- i 
tado presentes éste mismo año i 
en "Agroalimentaria de Barce- i 
lona".

F E R N A N D O  ALVAREZ

« CALLE GUARDIA, 9
Teléfono 32 38 15

v a l d e f e A a s
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Fervin©”S5
"MUCHOS MAS IMPORTANTE LA 

FERIA DE ESTE ANO QUE LA DEL 83”
"Por so im po r tanc ia ,  debería haber venido 

el propio pres idente Bono'3
(Carlos Salvador Pérez Busto)

Carlos Salvador Pérez Busto 
ya fue en 1983 director gene- 
rente de Fervino y bien lo tuvo 
que hacer porgue sigue desem
peñando y desarrollando el 
mismo puesto responsable. De 
aquel certámen ai actúa! mu
cho ha cambiado el mismo. En 
1983 habían bastantes stand, 
digamos, rellenos, de organis
mos más o menos oficiales. En 
la edición de este año esos 
stand han desaparecido y lo 
ocupan un buen número de em
presas profesionales del ramo.

Dejemos de dar nuestra opi
nión y que sea el propioi señor 
Pérez Busto quien opine al 
respecto.

Dentro del recinto ferial, no 
es nada fácil encontrar al di
rector gerente ya que son mu
chas sus obligaciones y se ve 
obligado a atender a un sin fin 
de llamadas, visitas y, por si le 
faltaba algo, a los periodistas. 
Tras unos minutos de espera 
podemos "pescarlo" en uno de 
los stand y en su despacho 
oficia! del recinto ferial le en

trevistamos:
-Señor Pérez Busto nos da su 

opinión de la inauguración de 
FERVINO-85.

— La inauguración fue bas
tante buena, vinieron autori
dades regionales que al princi
pio habían anunciado que no 
asistirían pero que después, 
por lo visto, cambiaron de opi
nión y vinieron junto con otras 
autoridades provinciales y casi 
todas las locales. Como en to
das las inauguraciones el acto 
fue sencillo. Después de cortar

mañana desapacible con viento 
racheado en ocasiones, muchos 
seguidores del equipo valdepe- 
ñero que no dejaron de aplau
dir durante el partido a sus 
colores, actuaron como capi
tales Cala y Pica.

Comentario.- Si efectiva
mente se ha dado un paso ade
lante muy importante y como 
es natural ya va quedando me
nos para que el Valdepeñas lo
gre quedarse líder de la clasi
ficación de la presente tempo
rada y considero que por méri
tos propios, porque práctica
mente se ha pasado mas de 
media temporada mandando en 
la tabla clasificatoria.

En Alcorcón el Valdepeñas 
tenia que realizar su encuen
tro porque se jugaba mucho, 
más aún que el equipo local, y 
de esa forma como ya viene 
siendo habitual Tasio sacaba 
tres puntas para jugar lo más 
abierto posible, fruto do ello 
eran los acosos que era some
tida la meta de López, en uso 
de esos acosos vendría el gol 
del equipo valdepeñero, en una 
jugada desgraciada del libre 
Pascual que al intentar ceder 
con la cabeza el balón a su 
portero lo introduce en su pro
pia puerta. A  raiz de este gol 
los dos equipos comienzan a 
jugar de tu a tu, donde el 
balón,so encontraba lo mismo 
°o una portería que en otra, 
pero vino la jugada polémica 
del encuentro y fue donde el 
Partido en su vistosidad acabó 
completamente, era la jugada 
de la expulsión injusta del Val- 
depeñero Cano; Andrés estaba 
tirado en el suelo aquejado de

flflf!1W^fl<^aRc!oña3o^ocares7
conseguía la victoria de forma 
justa y merecida, dando a3Í un 
pa30 de gigante que le sitúa, 
aún si cabe, con más posibili- 
dades^q«e nunca. Es bien sabi
do por todos que el R. Madrid 
le sigue de cerca, y lo demos
tró el domingo, barriendo del 
campo al C D  Manchego en un 
partido donde el meta madri
leño Férez, 3e paso los 90 mi
nutos respirando el aire puro 
del campo.

Quodan do3 encuentros para 
finalizar el campeonato ligue- 
ro en la 3S División Nacional 
de Fútbol. Por su parte el CD 
Valdepeñás tiene un difícil 
desplazamiento a Avila, donde 
el equipo local empataba a dos 
goles con el Legané3, la pasa
da jornada y le sitúa en cuarta 
posición de la tabla con 41+5, 
con muchas posibilidades de 
clasificarse para jugar la Copa 
del Rey. Pero existe la posibi
lidad de que el Valdepeñas le3 
ague la fiesta y pierdan en su 
terreno, dado que los equipos 
perseguidores del Avila, Gua
dalajara, Alcorcón, Aranjuez y 
Azuqueca, se encuentran a 
igualdad de puntos excepto el 
Azuqueca quo está a una dife
rencia do dos, el Real Avila, si 
quiero mantener esa posición y 
no pasar apuros, tendrá que 
vencer al C D  Valdepeñas, por 
lo que croemos será una vez 
más, dado3 los alicientes, el 
partido de la jornada.

No dudamos que si el tiempo 
acompaña, se darán cita en el 
"Adolfo Suarez" de la capital 
abulense gran número do afi
cionados do uno y otro equipo, 
convirtiéndose por unas hora3.

flEETTos hombres que salten al | 
terreno intentarán por todos ■
los medios olvidar estas bajas i
y dar lo mejor de si mismos I 
para bien del equipo y do un 
resultado positivo que aupé al 
Valdepeñas al triunfo liguero.

El domingo por la mañana 
habrá que estar pendientes de I 
lo que el Real Madrid haga 
fronte al At.Madrileño en 
campo de este, aunque el Val
depeñas dependa exclusiva
mente do si mismo, poro no 
cabe duda do que si los mucha
chos do Goa no logran el 
Triunfo tendrán muy difícil 
por no decir imposible de con
seguir el titulo. Confiemos, no 
en lo que el R.Madrid pueda 
hacer y si en lo que el C D  
Valdepeñas consiga en Avila 
puesto que un resultado positi
vo daría al traste con las aspi
raciones madrileñas y de esta 
forma el último partido de liga 
que jugaría en casa el Valde
peñas frente al Pegaso, sería 
toda una apoteosis.

Finalizamos, como siempre, 
alentando a esa gran afición 
valdepeñera para que una vez 
más se sacrifique el máximo 
en estas dos últimas jornadas y 
procuro, en la medida de lo 
posible, apoyar a 3U equipo que 
bien se lo está mereciendo es
ta temporada, lo mismo que el 
gran trabajo y esfuerzo que la 
Junta Directiva está realizan
do con la finalidad, al menos i 
de conseguir do3 cosas: el títu- | 
lo por un lado y jugar como 
campeones de grupo, la liguilla ' 
de ascenso.

AbFECA

la cinta protocolaria se pasó a 
la visita de los distintos stans 
de FER V IN O -85. Una vez ter
minado el recorrido se pasó al 
salón de conferencias en donde 
el alcalde local hizo uso de la 
palabra en primer lugar y des
pués habló el consejero de 
Agricultura.

-Este año el número de 
stand es muy superior al de 
L983. ¿Por qué?.

— Efectivamente es muy 
superior y aunque el número 
de metros cuadrados que ocu
pa el actual certámen es un 
poco más y esto se debe a que 
hace dos años habían muchos 
stand ocupados por institucio
nes oficiales y ahora ese mis
mo espacio lo ocupan empre
sas del ramo, profesionales, 
bien sea en maquinarias, bode
gas, cooperativas y esto le da 
a FER VIN O  una vital impor
tancia y por ello considero que 
es mucho más importante la 
feria de este año que la del 83. 
Además hemos tenido que ha
cer y ampliar una zona de cer
ca do ciento cincuenta metros 
cuadrados para dar cabida a 
ios expositores.

-E3to quiere decir que la 
feria de Castilla-La Mancha 
que se celebrará en Valdepe
ñas va a más ¿es así?.

— Si, FER VIN O  de Valdepe
ñas creo que está tomando una 
gran resonancia nacional e in
ternacional sobre el vino. Yo 
creo que aún iremos a más y 
dentro de unos años lo notare
mos. Aun no hace veinticuatro 
horas que la hemos inaugurado 
y los expositores están tenien
do un gran éxito y son muchas 
las personas que las están visi
tando. Personas que en un alto 
procentaje, mas del noventa 
por ciento, son profesionales y 
esto es lo que nos interesa a 
todos. Después existe la visita 
de público que viene solamen
te a curiosear y esto es debido 
probablemente al precio de la 
entrada para visitar FERVINO , 
doscientas pesetas, y se queda 
un poco retraído y no entra.

-En  estas casi veinticuatro 
horas que llevamos de feria se 
sabe ya de alguna operación 
mercantil?.

— Yo ya lo he dicho muchas 
veces, las ferias creo no son 
para vender, mas bien sirven 
de contacto entre los profesio
nales del ramo y después se 
pasa a Jas gestiones personales 
entre ofertante y demandante 
para consolidar una operación 
mercantil. Sin embargo le pue
do decir que ya se han hecho 
algunas transaciones, hay va
rias máquinas vendidas, entre 
otras una paliadora, una lava
dora, etc. Para mi lo impor
tante es que venga el profesio
nal y después ya se encarga
rán, unos y otros, de hacer

MESON
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Valdepeñas

operaciones.
-Si dijésemos que nos sor

prendió la postura de la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha sobre F E R V IN O  de 
Valdepeñas nos engañaríamos 
y engañaríamos a nuestros lec
tores. El alcalde en sus pala
bras en el acto inaugural lo 
dejo claro, bastante claro. A l 
señor Perez Busto le pregunta
mos al respecto.

-¿Cuáles cree usted son. los 
motivos de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
para, así lo creemos, boicotear 
nuestra feria del vino. Sabe 
usted ios motivos?.

— Es difícil definir las razo
nes ya que en el último mo
mento asistió un miembro de 
ía misma. Por la importancia 
que tiene esta feria y por el 
alto nivel profesional que ha 
tomado yo personalmente creo 
que debería de haber venido el 
propio presidente Bono a inau
gurarla, porque hemos visto 
como otras veces ha inaugura
do otros certámenes feriales e 
incluso con ministro y todo. 
No comprendo como aquí ni 
casi quiso venir el consejero 
de Agricultura pero la pura 
verdad es que vino e inauguró 
la Feria Regional del Vino y 
eso es lo importante.

-Es cierto que por parte de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha existe la 
intención de llevarse la feria 
regional del vino a otras po
blaciones de la región, concre
tamente en las provincias de 
Cuenca y Albacete. ¿Nos pue
de confirmar este rumor?.

— Es lo primero que me oigo. 
Lo que si se han llevado, van a 
hacer otra igual, es la Alimen
taria que la harán en Taran- 
cón. Nosotros desde luego se
guiremos con la nuestra que 
¡por cierto! ya la tenemos ven
dida en más del cincuenta por 
ciento y aquí va a estar. Por 
esto no va haber problema, 
ellos pueden hacer otra, pue
den apoyarla económicamente 
más que a esta, pero nuestra 
feria de alimentación la ten
dremos cu Valdepeñas en octu
bre. Sobre FER VIN O , que yo 
sepa, no hay nada y desde lue
go pueden hacer todas las fe
rias de vino que quieran y don
de quieran. Valdepeñas seguirá 
teniendo su feria.

-¿Cuándo se hará FERVINO  
anualmente?.

— Nunca. Yo creo, y lo 
vemos a nivel nacional e inter
nacional, que las ferias, salvo 
algunas excepciones, deben 
celebrarse, si queremos hacer 
grandes ferias, bianuales y 
ejemplos similares a la nuestra 
hay mucho dentro y fuera de 
España.

-M uy bien. Para terminar 
quiere decir algo más para los 
lectores de C A N F A L I? .

— Nada más solo decir que 
aquí estamos para quien quiera 
venir de manera muy particu
lar a los profesionales del ra
mo, ya que el sector esta muy 
representado en todos sus as
pectos en FER VIN O  85 y que, 
de verdad, sepan aprovechar la 
inversión que hemos hecho.

Damos por terminada la 
entrevista y dejamos al direc
tor gerente de Fervino, señor 
Pérez Busto, con sus obliga
ciones feriales.

M AESBA

EN VALDEPEÑAS SE ABRIRA

"COSAS",
LA TIENDA PARA LA 

COMPRA DE TUS REGALOS DE 
ARTESANIA EN CERAMICA, 
DETALLES Y OTRAS COSAS

C/ Plaza, Veracruz, 1 
Valdepeñas Tfno; 320918
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EL ANGEL 

EXTERMINADO
Para los que crecimos bajo 

el régimen anterior y nos de
sarrollamos en 61 casi sin sa
ber que habla otros, ese Her- 
cúliano y gigantesco Angel, 
ubicado en el alto del "Cerro 
de las Buzaderas", servia para 
nosotros, muchachos, y de la 
O JE , motivo, de orgullo para 
con los amigos de los pueblos 
de alrrededor. -¡Anda chincha- 
té, que en tu pueblo no tienes 
una estátua tan grande, eah, 
eah...!-. Este era un lugar que 
independientemente que fuera 
un monumento a la "Victoria", 
y muy entrecomillada, las es
cuelas hacían de él, el lugar 
adecuado para una excursión, 
con bocadillo de tortilla in
cluido, posteriormente de ado
lescentes, era ideal llevarte a 
la novia o plan para volver 
más caliente que el "áscga una 
gavilla" a las 4 PM de la tarde. 
Por la noche sin embargo era 
bastante interesante, podías 
desenmascar con una luz a 
gente de bien "tirando una ca- 
nita al aire", y hasta sotanas 
de la noche.
. En el paso de los años se fue 
haciendo mucho más atractivo 
y accesible para observar una 
mezcla de personajillos, que si 
bien no se juntaban allá en las 
alturas, y a las 4 de la maña
na, si eran amiguetes a los 
8PM de la tarde. "Amigos, pe
ro borrico a la linde".

Llegaron los años 70, y los 
predemócratas y modernillos 
hacían de las murallas de pie
dra del mencionado monumen
to literario progresista, estos 
eran los que sabían de la movi
da del cambio. Para los que 
todavía estábamos en el ílnsti" 
y no nos enterábamos de lo 
que pasaba sino por las vaca
ciones, con motivo de la muer
te de Carrero Blanco.

Una noche de Julio del 
setentaitantos y después de la 
despedida de soltero de Chu- 
chln, al Angel le hablan puesto 
una bomba, y los pardillos sin 
idea decíamos: "¡Coño, la tie
nen tomada con el Angel!". 
Después vino Blas Piñar y dijo: 
"Que el monumento, tal como 
estaba, simbolizaba que ni los 
rojos ni los de la extrema iz
quierda que son los mismos, 
pudieron destrozar la espada 
de la victoria y las alas de la

libertad!", -palabras textuales 
de Mr. Piñar en lo alto del 
cerro, con cientos de boinas 
rojas y guardiaciviles alrede
dor de él, y una cuarentena de 
civiles con corbatas y entre 
ellos como en un bocadillo, 
unos pocos pardillos que no sa
bíamos ni quien era ése, ni 
siquiera lo que decía, pero al
go era seguro, era importante. 
Croo que nunca habla visto 
tanta gente junta, a no ser en 
Semana Santa, entierros o pla- 
zas.de toros.

Llegó la democracia y a 
éste se le anexionaron los "pa- 
sotas",. personajes que entra
ron a escena por el 78, y que 
no llegaban al número de 20. 
Las narices del Angel comen
zaron a oler nuevo ambiente, y 
los poetas cargaban sus musas 
a cuestas hasta las alturas en 
luna llena y escribían sus ver
sos a la ciudad dormida, al 
amor o a la soledad de la luna 
con el grí-gró de los grillos 
como música de fondo. Para 
1984, los alrededores del mo
mento seguían cobijando en la 
tarde a las parejas y deportis
tas, y en la noche a los bohe
mios, y al amanecer la resaca 
de noctámbulos a la bajada 
del colocón o la competición 
de 2 coches cual Rally de 
Montecarlo, y el Angel ya re
zuma orines, por motivos de 
urgencia, huellas de la nueva 
generación en busca de lugares 
donder poder sentir lo grande 
del horizonte y sentirse libres 
en campos abiertos.

Ahora tenemos un ángel 
impersonal que reconoce que 
el motivo por el que fue erigi
do es inapropiado en la actua
lidad, que simboliza a medias 
la frustracción, la represión, 
los tabús con las alas que ja
más volaron. Un Angel testigo 
de una realidad que él no pue
de representar bajo ese titulo 
podrido y pintarrajeado en la 
Nacional IV. Un Angel que se 
pregunta ¿de qué sirve un 
cuerpo sin órganos, y con un 
nombre bastardo, un ángel que 
pide una razón de vida, una 
identidad, o una muerte en 
paz?.

Tal vez pida el paso de 
"Angel Exterminador" a "An
gel Exterminado".

[ [ ¡PRO XIM A APER TU R A EN TO RRENUEVA! ¡)
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"PENSANDO. ■ i

Un., manto de grillos parece 
que cubre la tierra. El batir de 
élitros es uniforme. Están en 
todas partes, ubicuos y se em
peñan en que la oscura noche 
no sea, además de negra, si
lenciosa. Los habrá a cientos, 
a miles, posiblemente a millo
nes, pero no puedo remediar el 
sentirme confortado al escu
charles. Su música taladra las 
tinieblas y trae brisa campera, 
olor a espacios abiertos, alien
to sano hasta donde me en
cuentro gozando do la tranqui
lidad y del silencio roto sola
mente, como digo, por la mo
notonía de estos insectos que, 
una vez acostumbrado a ellos, 
complementan el silencio que 
me rodea y no me pesa ni noto 
mi voluntario y recogido reti
ro.

La oscuridad del cielo y de 
lá tierra es total. No se distin
gue nada alrededor y por ello, 
aquella fila de lejanísimas lu
ces, cuyos parpadeos me hacen 
suponer la lucha entablada pa
ra desgarrar la negrura, se dis
tinguen, cual distantes estre
llas colgadas en el horizonte 
del firmamento, como si se 
tratase de estrellitas de Belén 
talladas en cristal de roca. Si, 
eso, como estrellas; una de 
ellas, ahora mismo, posible
mente agotada de pelear para 
alumbrar unos pocos metros, 
acaba de apagarse para siem
pre desapareciendo dé la cons- t ■ 
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yores me narraban, aquellos 
cuentos en los que siempre ha
blan unas criaturas adoradas 
por los pequeños, un bosque y, 
lejos, apenas visible por entre 
las huesudas ramas de los cen
tenarios árboles, una cabaña 
con una luz que henchía de 
alegría y esperanza, los cora
zones de los héroes de la fábu
la y no menos, por supuesto, el 
ánimo de los infantes que es
cuchaban el desarrollo del 
cuento.

Aquella cabaña pequeñita 
que mi imaginación rememora, 
despedía una luz ' extraña, 
blanca, brillantísima, una luz 
llamativa, atrayente,' bonita. 
Decíamos en el cuento, que 
aquella cabaña o choza habla 
albergado al niño más hermoso 
que pudo verse en el mundo; 
hasta nos contaban que habla

¿por qué no decirlo?, hasta me 
estoy sonriendo del placer que 
me produce mi actual y asom
brosa felicidad.

Y  forzosamente he de seguir 
pensando, las circunstancias 
que me rodean y que he des
crito me invitan a ello, y mi 
mente se obstina y hace hinca
pié en lo fácil que deberían 
resultar ser siempre felices, 
como lo soy yo ahora, y eso 
que no dispongo de riquezas ni 
cuentas bancarias, de esclavos 
ni doncellas, de banquetes ni 
juergas. No poseo más que una 
tumbona, una terraza, mucha 
ilusión, el usufructo momentá
neo del campo que me rodea, 
un trozo de cielo y el lucero 
de la noche que acaba de rea
lizar su aparición para ilumi
nar mis pensamientos y alejar 
la tristeza por aqliélla lucecíta

nacido allí y que se llamó Je - lejana que parpadeó y 3e fue.
sus, el Niño de Dios, el Dios 
Hombre.

Yo pensaba, recordaba aque
llos relatos que tanto nos gus
taba oir, que tanta paz y sere
nidad ponían en nuestras almas 
aún no abiertas a los avatares 
de la vida, si, todo era muy 
bonito y en nuestros infantiles 
corazones dejaban imborrables 
y maravillosas huellas.

A  veces en bonito pensar, 
sobre todo cuando ese don, el 
pensamiento, nos lleva a esos 
fantásticos mundos irreales, 
lalaxias do inoccncia y  croe!

di El Lineo Exterior de España 
ni y la Cámara de Comercio e 
ciíndustria de la provincia de 
hiCiudad Real, organizaron ei 
ctpasado día 7 de mayo un semi- 
““ naric sobre "España y la C o- 
Anunidad Económica Europea" 

dentro de las jornadas técnicas 
de EER ViN O  85.

Las tres conferencias con 
que contó este seminario fue
ron de una qran calidad, des
pertando un interés sorpren
dente en todos los asistentes a 
las mismas.

Los actos se desarrollaron 
ríe la siquiente manera:

11 horas.- Presentación del 
seminario, a cargo del presi

dente de la Cámara, D. Joa
quín Beltrán Miqailón.

En su discurso, el Sr. Beltrán 
coincidió con las palabras pro
nunciadas por el Sr. López Ve
ga él día de la inauguración de 
FER VIN O  cuando anunciaba 
que nos encontrasen la meta 
de salida de un qran reto, y 
que este reto debe ser trabajar 
más y mejor,' saber comercia
lizar y saber vender.

11*15 horas.- Tuvo luqar la 
primera ponencia bajo el títu
lo: "Castiíl3-La Mancha y la 
integración de España en la 
C EE", D. Guillermo Rodríguez 
de la Cruz, jefe provincial del 
SENPA, destacó el funciona-

Como digo, nada tengo, pero 
me siento feliz y capaz para 
disfrutar de todo; nada poseo, 
pero parece como si lo poseye
ra todo; no puedo estar más 
desnudo de materia, pero mi 
imaginación es fecunda y rica; 
no he podido ser más pecador, 
pero suento .que mi espíritu 
está cerca de Dios.

Y  si al mencionar a Dios, 
Sumo Hacedor y Padre, noto 
un inenarrable bienestar y un

calofrío espino-dorsal me aca- 
ricia. no cabe duda que mis _

ma conferencia: "Ei IVA y le 
desgravación fiscal a la expor
tación" actuando como ponen
te D. Rafael Alvarez Cenador, 
director riel Servicio de Aseso- 
ramiento Técnico de Aduanas 
del Banco Exterior de España.

El Sr. Alvarez Cenador 
elaboró una charla muy técni
ca donde se limitó a comentar 
la importancia y modo de fun
cionamiento del IVA, así como 
su implantación en muchos 
países de Europa y América, i 

Resaltar también que este 
impuesto sólo recae sobre el 
consumidor, no afectando pars 
nada a la empresa.

A modo anecdótico, comen
tar que la charla aparente 
mente más difícil de llevar fui 
la que contó con un coloquii 
más animado.

Es justo decir que la asisten 
cia a todos los actos del 7 d 
mayo de 1985 fue masiva.

J.V . GARC1/
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EL CONSEJO M A N C H A  NO ESTUVO 

PRESENTE EN "FE R V IN O  85"
El Consejo Mancha no estu

lto presente en Fervino 85 por 
listar pendientes de su presen
tación en otras ferias quizá 

nás interesantes por tratarse 
le fuera de nuestro país, según 
nformaciones a este semana- 
■io de su presidente, Jesús Mo- 
•eno.

E l Consejo Mancha no se ha 
tanteado el tema de exponer 

"*fen “Fervino 85", por el proble- 
na del presupuesto, pensando

que el gasto que supone ésta 
feria lo puede aprovechar en 
invertirlo en otra feria fuera 
de la reqión, lo que es posible 
que el próximo año que "Fervi
no" se celebre tenga su stand 
correspondiente junto con los 
Caldos del Consejo Regulador. 
"Este año el presupuesto de 

‘Ferias ya se ha invertido y 
está programado para presen
tamos en otras ferias, fuera 
de la región, en las que pensa-

SALON DE BODAS

mos que es donde nos rieberric 
dar a conocer.

"Este Consejo tiene el corr 
promiso de asistir a la Semar 
de Ciudad Real en junio, 
hace poco hemos estado e 
Londres en una feria de Olin 
pia, y tenemos previsto 3sist 
a Burdeos. También hemos e¡ 
tado presentes éste mismo ar 
en "Agroalimentaria de Barci 
lona".

F E R N A N D O  ALV A R
■ U X L - .  -

PARAISO

C / José Ram ón Osorio, 26 -  T. 321206 
VALDEPEÑAS

=  Pedir información a: CAFETER IA NIZA

A A. ^

CALLE GUARDIA, 9
Telèfono 32 38 15

V A l D E P E f i A S
“  ..Ti T . T-.
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A.D. Alcorcón, 0 -  Valdepeñas, 1
UN PASO MAS ADELANTE..., 

YA QUEDA MENOS
a l i n e a c i o n e s  .

ALC O R C O N : López, Juan 
Carlos, Mariano II, Pascual, 
Tarantini, Gui, Quique, Pica, 
Diego, Andrós y San Juan. 
Sustituciones: García López en 
r1 descanso sustituía a Juan 
Carlos y cuando faltaban 20 
minutos para la conclusión 
Mariano I a Pica.

CD V A LD EP EÑ AS: Leal, 
Arroyo, Sanchidriam, Artese- 
ro, Cala, Cano, Ruvalcaba, Es
pada, Chispi, Asensío y Sito.

Sito dejaba su puesto a Sainz 
en el descanso y Chispi a Dani 
en el minuto 80.

Arbitro: Sr. Ferrer Sebas
tian, mal perjudicó notoria
mente al equipo valdepeñero, 
al enviar conjuntamente con 
su juez de linea a la caseta a 
Cano y se mostró en demasía 
casero, mostró cuatro cartuli
nas amarillas al Valdepeñas, 
Cano en dos ocasiones, Rubal- 
cava y Dani, y una al equipo 
de casa Quique.
GOL

Min 5. Ruvalcaba desde el 
lado izquierdo centra pugna 
entre Pascual y Chispis y el 
libre del equipo del Alcorcón 
mete la cabeza para ceder a 
su portero metiendo el balón 
en su propia meta.

Incidencias.- Campo de San
to Domingo, Terreno de juego 
de tierra en buenas condicio
nes. Se jugó el partido en una 
mañana desapacible con viento 
racheado en ocasiones, muchos 
seguidores del equipo valdepe
ñero que no dejaron de aplau
dir durante el partido a sus 
colores, actuaron como capi
tales Cala y Pica.

Comentario.- Si efectiva
mente se ha dado un paso ade
lante muy importante y como 
es natural ya va quedando me
nos para que el Valdepeñas lo
gre quedarse lider de la clasi
ficación de la presente tempo
rada y considero que por m éri- 
ios propios, porque práctica
mente se ha pasado mas de 
media temporada mandando en 
la tabla clasificatoria.

En Alcorcón el Valdepeñas 
tenia que realizar su encuen
tro porque se jugaba mucho, 
más aún que el equipo local, y 
de esa forma como ya viene 
siendo habitual Tasio sacaba 
tres puntas para jugar lo más 
abierto posible, fruto de ello 
eran los acosos que era some
tida la meta de López, en uso 
de esos acosos vendría el gol 
del equipo valdepeñero, en una 
jugada desgraciada del libre 
Pascual que al intentar ceder 
con la cabeza oí balón a su 
portero lo introduce en su pro
pia puerta. A  raiz de este gol 
los dos equipos comienzan a 
jugar de tu a tu, donde el 
balón,se encontraba lo mismo 
Rn una portería que en otra, 
Pero vino la jugada polémica 
del encuentro y fue donde el 
partido en su vistosidad acabó 
completamente, era la jugada 
de la expulsión injusta del Val- 
depnñero Cano; Andrós estaba 
tirado en el suelo aquejado de

un fuerte golpe, es atendido 
por su masajista y el Sr. Fe
rrer Sebastian consulta con su 
juez de linea el cual le indica 
injustamente que el jugador 
del Alcorcón había recibido un 
codazo del n9 6 del Valdepe
ñas, cosa incierta ya que el

jugador Valdepeñero se encon
traba nada más y nada menos 
que a unos treinta metros do 
donde ocurrieron los hechos, y 
aquí fue donde el Valdepeñas 
al tener un hombre menos y 
más aún un centrocampista tu
vo que mantener el tipo muy

EL C.D. VALDEPEÑAS, 
IMPARABLE CARA A LA 

CONSECUCION DEL TITULO
El próximo domingo, desplazamiejitq a Avila 

donde puede sonar el alimón
Una vez más, el C D  Valde

peñas ha demostrado su condi
ción de lider esta vez, fue en 
el dificilisimo campo del A l
corcón, donde de forma magis
tral conseguía I03 dos puntos 
en juego y con un hombre me
nos desdo el 36 del primer 
periodo. Es cierto que I03 dos 
puntos, fueron conseguidos 
gracias a un autogol produci
dos en un mal entendimiento 
entre el meta López y su de
fensa Pascual, pero que duda 
cabe que en crónicas de "As" y 
Marca, no aparecen por ningu
na parte, titulares como 
"triunfo injusto", etc. etc. lo 
cual demuestra que el Valde
peñas, acompañado de gran 
número de aficionados locales, 
conseguía la victoria de forma 
justa y merecida, dando así un 
paso de gigante que le sitúa, 
aún si cabe, con más posibili- 
dados-q«G nunca. Es bien sabi
do por todos que el R. Madrid 
le sigue de cerca, y lo demos
tró el domingo, barriendo del 
campo al C D  Manchego en un 
partido donde el meta madri
leño Férez, se paso los 90 mi
nutos respirando el aire puro 
del campo.

Quedan d03 encuentros para 
finalizar el campeonato ligue- 
ro en la ) -  División Nacional 
de Fútbol. Por su parte el CD  
Valdepeñás tiene un difícil 
desplazamiento a Avila, donde 
el equipo local empataba a dos 
goles con el LeganÓ3, la pasa
da jornada y le 3¡tua en cuarta 
posición de la tabla con 41+5, 
con muchas posibilidades de 
clasificarse para jugar la Copa 
del Rey. Pero existe la posibi
lidad de que el Valdepeñas le3 
ague la fiesta y pierdan en su 
terreno, dado que los equipos 
perseguidores del Avila, Gua
dalajara, Alcorcón, Aranjuez y 
Azuqueca, se encuentran a 
igualdad de puntos excepto el 
Azuqueca que está a una dife
rencia do dos, el Real Avila, si 
quiere mantener esa posición y 
no pasar apuros, tendrá que 
vencer al C D  Valdepeñas, por 
lo que crenmos 3erá una vez 
más, dados los alicientes, el 
partido de la jornada.

No dudamos que si el tiempo 
acompaña, se darán cita en el 
"Adolfo Suarez" de la capital 
abulense gran número de afi
cionados do uno y otro equipo, 
convirtiéndose por unas horas.

Avila, en foco deportivo do 
máximo interés futbolístico 
dentro do esta categoría.

Es quizás este campo del 
Avila, uno do los más comple
tos dentro del Grupo VII do la 
38 División, con un cesped cui
dadísimo y unas instalaciones 
maravillosas, por lo que el te
rreno de jungo estará, supone
mos, en inmejorables condicio
nes para la práctica del fútbol.

El Valdepeñas viajará a 
Avila con las bajas de Cano, 
Rubalcava y Dani, todos ellos 
sancionados y que no podran 
actuar en este encuentro por 
lo que suponemos que Tasio 
tendrá algunos problemas para 
cubrir puestos. De todas for
mas los hombres que salten al 
terreno intentarán por todos 
los medios olvidar estas bajas 
y dar lo mejor de si mismos 
para bien del equipo y do un 
resultado positivo que aupé al 
Valdepeñas al triunfo liguero.

El domingo por la mañana 
habrá que estar pendientes de 
lo que el Real Madrid haga 
fronte al At.Madrileño en 
campo de este, aunque el Val
depeñas dependa exclusiva
mente do si mismo, pero no 
cabe duda de que si los mucha
chos do Goa no logran el 
Triunfo tendrán muy difícil 
por no decir imposible de con
seguir el titulo. Confiemos, no 
en lo que el R.Madrid pueda 
hacer y si en lo que el C D  
Valdepeñas consiga en Avila 
puesto que un resultado positi
vo daría al trasto con las aspi
raciones madrileñas y de esta 
forma el último partido de liga 
que jugaría en casa el Valde
peñas frente al Pegaso, sería 
toda una apoteosis.

Finalizamos, como siempre, 
alentando a esa gran afición 
valdepcñera para que una vez 
más se sacrifique el máximo 
en estas dos últimas jornadas y 
procure, en la medida de lo 
posible, apoyar a su equipo que 
bien se lo está mereciendo es
ta temporada, lo mismo que el 
gran trabajo y esfuerzo que la 
Junta Directiva está realizan
do con la finalidad, al menos 
de conseguir dos cosas: el títu
lo por un lado y jugar como 
campeones de grupo, la liguilla 
do ascenso.

AtvFECA

disciplinariamente cerrando 
completamente sus lineas du
rante nueve minutos del pri
mer tiempo y todo el segundo 
tiempo.

El Alcorcón lo intentó todo . 
con todos sus hombres volcado 
en la portería valdepeñera, pe
ro el conjunto de Tasio realizó 
una verdadera maraña de juga
dores que hacía prácticamente 
impenetrable y cuando por 
cualquier circunstancias se de
jaba algún hueco sin tapar y 
lanzaban los delanteros de la 
Agrupación Deportiva, se en
contraban con un portero de 
solemnidad como era Leal que 
hacia que fuese pasando el 
tiempo y el Valdepeñas consi
guiese dos puntos de oro.

En resumidas cuentas dos 
puntos valiosos para las aspi
raciones valdepeñeras frente a 
un duro Alcorcon que se vacia
ré pero que no pudó nconse- 
guir nada de nada, tenemos 
que destacar por parte Valde
peñera a Leal y en general al 
bloque que por las circunstan
cias ya relatadas se vió obliga
do a cerrarse atrás y a reali
zar su partido.
CA SETA S
TASIO  se encontraba muy con
tento y afirmó "Estos dos pun- 

.tos son muy importantes para 
nuestras aspiraciones, nos

hemos tenido que cerrar al 
quedarnos con tan solo diez 
hombres tras la expulsión de 
un hombre fundamental como 
es en el esquema del equipo 
Cano. El Alcorcón lo he visto 
muy bien y ambicioso pero no
sotros hemos sabido tapar sus 
penetraciones, el gol es de los 
que se te quedan en la mente y 
más aún cuando supone dos 
puntos de oro para tu equipo.

Y  con relación al encuentro 
frente al Avila dijo "con las 
tarjetas que nos ha sacado el 
arbitro no podré contar con 
hombres tan importantes como 
Dani, Ruvalcaba y Cano, y si a 
todo esto añadimos que Gómez 
se encuentra lesionado va a 
ser difícil confeccionar una 
alineación".

D IAZ PABLOS. Preparador 
local, estaba algo disgustado, 
pero tranquilo y nos dijo" El 
único equipo que ha existido 
en el campo ha sido el mió, ya 
que el Valdepeñas no ha tirado 
ni una sola vez a puerta, e 
incluso esa jugada desgraciada 
de Pascual les . ha dado el 
triunfo, pero creo que con el 
juego de mis muchachos por lo 
menos hemos merecido el em
pate e incluso quedarnos con 
los dos puntos.

Siguió comentando "El árbi
tro ha estado bien pero creo 
que se ha equivocado en la 
expulsión de Cano y creo que a 
raiz de esos momentos el Val
depeñas ha tenido que cerrar 
sus lineas".

AI preguntarle que equipo le 
gustaría que fuese campeón si 
Valdepeñas o Real Madrid nos 
afirmó "Soy muy amigo de Ta 
sio y de Carlos creo gue el 
desgaste de toda la temporada 
ha sido para el Valdepeñas por 
lo que me gustaría que fuese 
este equipo el que quedase 
campeón".

G O N Z A LE Z  VELA SCO

1 Manzanares
"Sección de deportes"

PRIMER 
TROFEO: 
ROMERÍA 
DE SJLES

El próximo domingo 19 de 
mayo, se celebrará el primer 
trofeo de ciclismo: Romería 
de Siles. La hora de partida 
será a las diez de la mañana. 
Está organizado por el Club 
Ciclista de Manzanares y la 
carrera es de carácter nacio
nal para juveniles y aficiona
dos de 28.

El itinerario será el siguien
te: Salida: Manzanares, Moral, 
Bolaños, cruce ctra. Daim iel- 
Valdepeñas al cruce ctra. 
Manzanares-Moral, Moral, Bo
laños, cruce ctra. Daim iel- 
Valdepeñas, al cruce ctra. 
Manzanares-Moral y Siles 
(Finca Candelaria). Tiene un 
recorrido de unos 95 km.

Como aspecto a resaltar es 
que los juveniles podran optar 
a la clasificación general.

Estará regida por los regla
mentos del F .E .C . y la entrega 
de trofeos será en el Bar Ga
llego "Siles". Las inscripciones 
se podran hacer en el bar "El 
Menano" de Manzanares.

PREMIOS 
Clasificación general 
19 15.000 y trofeo 
29 12.000 ptasa 
39 9.000 

? 7.000 
i 5.000 
? 3.000 
i 2.000 
! 1.000 

del 99 al 209 500

JUVEN ILES 
19 10.000 y trofeo 
29 8.000 
39 6.000 
49 4.000 
59 2.000

M O N TA Ñ A  
19 5.000 y trofeo 
29 3.000 
39 2.000

Con licencia del club Ciclista 
Manzanares '
19 2.000 pts. y trofeo 
29 1.000

Esta carrera está patrocina
da por el Patronato Municipal 
de Deportes de Manzanares, 
Cámara Agraria Local, y los 
Excmo. Ayuntamientos de Bo
laños y Moral.

EM ILIO -JO SE L O R E N TE  
R O LD A N

Mesón
EL TROTES

C O C IN A  M A N C H E G A

Telfs; 322608 -  322612 
Ard. Estudiantes, 47

BAR VERACRUZ
Tapas variadas

Plaza Veracruz 
Tfno: 321152
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Jugadores de 
La Solana C.F.

MANZANO

V a l d e p e ñ a s

Los equipos locales de F6tboI~Saía a la palestra 

Hoy: CONSTRUCCIONES CRUZ

Antonio Manzano Romero 
tiene treinta y cuatro años. 
Comenzó a jugar en los juveni
les del Valdepeñas a la edad de 
dieciseis años y un año despuós 
pasó a formar parte del Cer
vantes C .F . de Argamasilla de 
Alba donde jugó dos tempora
das en tercera regional. A l 
formarse - el equipo amarillo 
con Galvez como entrenador, 
Manzano fichó por la Solana 
C .F . y desde entonces viene 
jugando en el primer equipo de 
su pueblo en el puesto de de
lantero centro o interior iz
quierda, aunque donde mejor 
se encuentra jugando es en el 
centro de campo.

Manzano, analiza la mar
cha del equipo en la presente 
temporada.

- -E l  equipo está bastante 
bien, puesto que dispone de 
buenos jugadores que han esta
do jugando mucho tiempo jun
tos y se entienden a la perfec
ción. Este año entre lesiones, 
expulsiones y malos arbitrajes 
fuera de nuestro campo no he
mos conseguido los puntos que 
deberíamos llevar, puesto que 
como te decía hay gente de 
mucha calidad, que quizás no 
rinda lo que debiera, ya que la 
segunda regional se ditingue 
por el juego del patadón y los 

„ equipos técnicos se encuentran 
maniatados sin poder realizar 
el juego que saben hacer. De 
todas formas pienso que la 
temporada hasta la presente 
está siendo muy positiva en 
cuanto a resultados y no tanto 
en cuanto a juego realizado 
por el equipo.

-¿Qué opinas de los jóvenes 
que están esperando su oportu
nidad?.

— Concretamente a los juga
dores que he visto, pienso que 
pueden llegar muy lejos en el 
mundo del balón ya que saben 
estar en el campo. Yo pienso 
que La Solana, mientras siga 
cuidando la cantera, no tendrá 
problemas para formar un 
buen equipo.

-¿Por qué siempre aguardas 
a fichar a última hora?.

— Por una serie de circuns
tancias que no vienen a cuento 
ahora. Concretamente este 
año no pensaba jugar aunque 
estaba fichado desde el princi
pio, , pero fui incorporado al 

guipo cuando las expulsiones, 
siones, etc. comenzaron a 
r.aer en la plantilla y el 
iuipo se quedó muy merma-

-¿Qué es para tí la palabra 
:Ol?. \

— Lo más importante de un 
jftido y particularmente para 

jugador que lo consigue, 
es aunque juegues muy bien 

no logras marcar goles el 
guipo, el esfuerzo queda nulo.

-¿Hasta cuando piensas se- 
iir jugando en La Solana?.
— Hasta que termine la tem - 

nrada que estamos jugando. 
— ¿Hay la misma pasión de 
enso que en las temporadas 

i que era entrenador G al-

Valdepeñas.- Prácticamente 
hoy concluimos esta sección, 
que no ha tratado otra cosa, 
sino acercar a los lectores las 
inquietudes y la historia de ca
da uno de los equipos partici
pantes en el quinto torneo lo
cal de Fútbol-Sala "José Pin
tado Ortega", que han contes
tado a nuestras preguntas, en 
definitiva el "curriculum" de 
los equipos integrantes de este 
torneo que organiza la Asocia
ción deportiva "José Pintado", 
en colaboración con la delega
ción de Deportes del Ayunta
miento de la ciudad, y el resto

de los equipos participantes.
El equipo que hoy ocupa esta 

sección es de primer año, toda 
vez que "Construcciones 
C ruz", se formó con la idea de 
poder participar en esta quinta 
edición local del torneo de 
fútbol-sala.

Su plantilla está compuesta 
de la siguiente manera:

Portero: Francisco-Javier 
Hernández Urbistondo.

Defensas: Ramiro Campos 
Sánchez, Enrique Martín Ga
rrido, Juan José García Gó
mez, Enrique García Abad y 
José López Romero.

Delanteros: Victoriano Mar
tín Tercero, Francisco Ferrón 
Bustos, Andrés de la Torre  
García, Francisco Delgado 
Merlo y Angel Merlo López.

Precisamente el que actúa 
como delegado y entrenador y 
a su vez incluso de jugador es 
Angel Merlo López, que con 
mucha concreción contestó de 
la siguiente manera a las pre
guntas formuladas:

-¿D e qué manera os patroci
na la casa comercial a la que 
representáis?.

— Lo hace sufragando los

gastos.
-¿Qué opinión os moroco ol 

capítulo deportivo de esto tor
neo?.

— Está resultando bastante 
bien.

-¿ Y  en lo que concierne a la 
organización en sí?.

— Estamos conforme con
ella.

-¿Qué significado tiene el 
que este año haya adoptado el 
nombre de José Pintado Orte
ga?.

— Una idea muy acertada.
-¿Cóm o calificáis a la afi

ción que acude a presenciar 
los sábados por la tarde y el 
domingo por la mañana, los 
partidos de cada jornada?.

— Correcta.
-¿Qué aspiraciones teneis 

marcadas para ser el primer 
año que participáis?.

— Tratar de hacer un buen 
papel, pero sobre todo de pa
sar un buen rato.

Este es en líneas generales 
el nobel equipo de Construc
ciones C ruz, un conjunto mo
desto, que abraza la idea de 
participar por participar, es 
decir por fomentar el deporte 
y pasar un rato agradable con 
esa práctica sus componentes, 
y creemos que están siendo 
fieles a sus principios.

Nosotros desde C A N F A L I  
les felicitamos por ello y les 
deseamos mucha suerte para 
próximas ediciones, donde a 
buen seguro que conseguirán 
metas más altas, y escalarán 
barreras más altas en la tabla 
clasificatoria, no así en lo de
portivo, ya que este es uno de 
los conjuntos más deportivos 
del torneo.

Y  esto se acabó.

A.L.S .

LA QUINIELA: t X 2
Emoción en los puestos de la 

cola por eludir el descenso. 
Muchos son los equipos impli
cados y matemáticamente to
dos pueden sufrir.

Las Palmas, Cádiz y Celta 
ascendidos.

i .  Salamanca-Oviedo: Los 
salmantinos perdieron una 
oportunidad de oro la pasada 
jornada y en esta ocasión no 
tienen otro remedio que ga
nar. El Real Oviedo de puntuar 
en el "Helmantico" no tendría 
problemas. Pronostico: 1 X

2. D.Coruña-Barcelona A t.: 
Difícil lo tienen los catalanes 
de puntuar en el "Riazor" ante 
un Deporivo que dará el máxi
mo por conseguir dos puntos 
que la darían la total tranqui
lidad., No se esperan sorpren- 
sas. Pronostico: 1

3. Bilbao At.-Sabadell: De 
vida o muerte para los bilbaí
nos se considera este encuen
tro, donde reciben la visita del 
cuarto clasificado el Sabadell, 
sin problemas ya para los arle
quinados. Los muchachos de 
Iribar se vaciarán por conse
guir la victoria final, pronosti-

vez?.
— No, puesto que pienso que 

la gente está cansada de fút
bol y no es como antes actual
mente; en las taquillas se pue
de comprobar todo esto que te 
digo.

-T u  conoces bien a la afición 
de La Solana, ¿cómo es hoy 
por hoy?.

— Simplemente voy a decirte 
que es una de las mejores afi
ciones de la provincia.

-Has jugado mucho tiempo 
en Regional,, ¿crees que 
con el equipo que tiene La 
Solana puede hacer un buen 
papel en esa categoría, en ca
so de ascenso?.

co: 1 X 2
4. R.Huelva-Granada: Un 

punto de oro el perdido por el 
Granada la jornada pasada en 
su terreno. Por su parte el 
Huelva sin problemas de des
censo jugará tranquilo ya que 
el que tiene que exponer es el 
Granada del que sus aficiona
dos esperan todo en este en
cuentro. Pronostico: X 2

5. Castilla-At.Madrileño: Un 
paso de gigante el dado por el 
A t. Madrileño al golear al 
Huelva lo que le hace respirar 
un poco. D ifícil lo tiene para 
puntuar en el "Bernabeu" fren
te al Castilla su eterno rival. 
Pronostico: 1 X

6. Castellón-Calvo Sotelo: 
No tienen suerte los de Puer- 
tollano ya que luchar como lo 
están haciendo estas últimas 
jornadas por eludir el descen
so, no hay nadie que lo haga. 
Muy difícil puntuar en Caste
llón pero el Calvo Sotelo se lo 
tiene que jugar todo a una 
carta, es' decir, conseguir la 
victoria. Pronostico: 1 X 2

7. R.Mallorca-Cartagena. 
Partido de puro trámite ya que 
el Mallorca ha perdido toda

— Pienso que hay que refor
zarse, es un equipo joven, y en 
la 19 Regional hay muy buenos 
equipos. La diferencia entre 
estas dos categorías es muy 
grande.

-Dam e tu opinión sobre el 
entrenador actual.

— Es una buena persona y 
para todos un compañero más.

-Enjuicia la labor de la 
directiva.

— Estoy de acuerdo con la 
forma de actuar de esta direc
tiva ya que nos están ayudando 
mucho y haciendo las cosas 
muy bien.

-¿Para cuándo un homenaje 
para Manzano?.

posibilidad de ascender en esta 
temporada. E l Cartagena bien 
clasificado será un duro rival. 
Pronostico: 1

8. Logroñes-R.Celta: Bonito 
partido a priori el que disputa
ran estos equipos, el rocíen 
ascendido Celta y la revela
ción de la temporada el Logro- 
ñés, que tendrá la oportunidad 
de despedir la temporada ante 
sus paisanos con una victoria. 
Pronostico: 1 X 2

9. Lorca-Cadiz: Descendido 
ya el Lorca, la única satisfac
ción que le queda es despedir
se con una victoria, pero no lo 
tendrá nada fácil pues recibe 
la visita del vicelider Cádiz, 
recien ascendido y que no 
creemos hayan sorpresas. Pro
nostico: 2

10. Andorra-D.Alaves: Par
tido de interes, especialmente 
para el Alavés que aún tiene 
posibilidades de conseguir el 
ascenso, pero no sin dificulta
des y sobre todo teniendo en 
cuenta que el Andorra va bien 
clasificado, pronostico: X 2

11. Erandio-G.Tarragona: 
Oportunidad del Tarragona de 
borrar negativos de su cuenta

— Según me ha dicho el 
' presidente, para cuando term i

ne la presente temporada se 
nos .hará a Gabriel y a mí con 
un buen equipo de la provincia.

-Actualmente en nuestro 
grupo, ¿qué equipos pueden 
impedir que ascienda La Sola?.

— Por el juego que están 
realizando el Almoradiel y 
Madridejos que están demos
trando ser dos grandes equi
pos, los demás no tienen posi
bilidades.

-¿Quieres añadir algo más?.
— Sí, como te decía antes, 

este año voy a dejar de jugar, 
yo desearía que los que sigan 
defendiendo los colores amari-

particular a costa del colista y 
descendido Erandio. Un parti
do que no pasara a la historia. 
Pronostico 2

12. Antequerano-R.Jaen: 
Partido parecido al anterior. 
Posibilidad para los jienenses 
de sumar positivos a costa del 
colista Antequerano también 
sin ninguna posibilidad de sal
varse del descenso, pronostico 
2

13. Badajoz-Alcoyano: Muy 
necesitado anda el Badajoz de 
los puntos como para perm itir
se un traspiés a estas alturas. 
Cualquier resultado que no se 
la victoria local pondria las 
cosas imposibles para el Bada
joz. Ojo con el alcoyano: Pro
nósticos: 1 X 2

14. Hospitalet-Rayo Valle- 
cano: Oportunidad para el Ra
yo de sumar algún punto posi
tivo que le afianza como lider 
del grupo. Por su parte el Hos- 
pitalet no tiene muchos pro
blemas, tan solo el de no su
mar ningún negativo más. Pro
nostico: X  2

A N F E C A

líos mantengan al equip 
categoría que La Solana se 
merece.

Por mi parte, Manzano, 
agradecerte la amabilidad que

has tenido para Canfali al res
ponder una por una todas las 
preguntas realizadas, y decirte 
que los aficionados al fútbol 
recordaremos por mucho tiem
po el gran :,,ego que has reali
zado sobi<; el terreno de la 
Moheda y los goles, tus gajes, 
Manzano, que han dado mu
chos triunfos a La Solana.

LUIS R O M ERO  
D E A V IL A  P R IETO
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D® Marfa do la O Castillo 
Palacios falleció on La Solana 
oí pasado 1 do mayo a la odad 
do 106 años.

Doña Marta do la O nació on 
La Sotana ol diez do octubre 
do 1879; so casó a los veinti
cinco años con Don Rafael 
Sánchez Reseco, natural do 
Villanueva do la Serena, lugar 
donde contrajo matrimonio; 
tuvo nuevo hijos, do los que 
actualmente viven dos: Fran
cisca y Marta Luisa. Práctica
mente hasta los 1U4 años so ha 
dedicado a cuidar de su hija 
Francisca, inválida desdo su 
nacimiento.

Marta de la O dedicó su 
larga vida al trabajo, y por 
coincidenias del destino su 
muerte ha tenido que suceder 
el primero de mayo, Día del 
Trabajo, no podía ser de otra 
manera. Su vida ha sido ejem
plo de virtud para todos los 
que la han conocido, era la 
abuela de La Solana, de la 
Provincia, de la Región Caste
llano Manchega, una mujer que 
pasará a los anales de la histo
ria por sus largos años de exis
tencia, poro ante todo por el 
amor que puso en todas las 
cosas de su vida, por el traba
jo, por la resignación de seguir 
viviendo ante la muerte de los 
suyos... Muchas veces, cuando 
visitábamos a María de la O 
por su cumpleaños, nos decía: 
"Pero cuándo me voy a morir, 
yo que no hago falta ninguna 
en el mundo; se mueren mis 
hijos, mis yernos, gente joven

y yo sigo aquí cumpliendo 
años...

No cumplirá más años María 
de la O, la vida se le ha extin
guido lenta, lenta, muy lenta
mente, ha sido un suspiro pro
longado en el espacio inmenso 
de la vida, unos puntos suspen
sivos que parecían no acabarse 
jamás, ha sido un eco repetido

en 106 ocasiones, una vida sin
gular, millones de recuerdos 
que han Uegadoa su fin cuando 
tas flores de mayo despiertan 
a la vida.

Descanse en paz María de la
O.

LUIS RO M ERO DE  
A V ILA  P R IETO
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SAN CARLOS DEL VALLE RECIBIO 
SIETE MILLONES DE LA JUNTA PARA 
LA CONSTRUCCION DE UN CENTRO 

SOCIAL POLIVALEN
El Ayuntamiento de San 

Carlos del Valle ha recibido 
dos ayudas de la Junta de Co
munidades por un importe de 
unos diez millones de pesetas 
aproximadamente para la 
construcción, por una parte de 
un centro social polivalente, 
dotado con siete millones de 
pesetas y por otra la creación 
de un consultorio local, las 
obras de adaptación y equipa
miento módico de urgencia 
con un importe de 2.800.000 
pesetas.

El alcalde de San Carlos, en 
una nota informativa que dis
tribuyó por el municipio agra
decía esta ayuda a la Junta de 
Comunidades en los siguientes 
tórminos:

"La Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha a tra
vés del Area de Bienestar So
cial, ha concedido a nuestro 
pueblo un Centro Social Poli
valente con un montante de 
más de siete millones de pese
tas.

Me ha sido confirmado tele
fónicamente esta mañana des
do el área anteriormente cita
da.

Me es grato comunicar esta 
noticia al vecindario en gene
ral (especialmente a ancianos 
y juventud) y al mismo tiempo 
quiero agradecer públicamente 
el interés que pone el Gobier
no Regional de Castilla La 
Mancha, para resolver los pro
blemas de infraestructura de 
San Carlas del Valle.

cal, obras de adaptación y 
equipamiento médico de ur-
gencia"

Asimismo hemos recibido 
una subvención de 2.800.000 
pesetas procedentes del mismo 

para el Consultorio L o -

COMARCA

La Solana
FALLECIO LA ABUELA DE 

LA REGION A LA EDAD DE 106 AÑOS
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La Solana

LA PRESA DEL PUERTO

DE VALLE HE RM OSO

En el número 82 del Boletín 
Oficial de la Provincia de fe
cha 11 de julio del pasado año, 
podía leerser en la página doce 
una nota-estracto que decía lo 
siguiente:

Para información pública del 
"Proyecto de Presa del Puerto 
de Vallerhermoso sobre el rio 
Azuer", situada en la provincia 
de Ciudad Real, afectando al 
término municipal de Alham- 
bra.

El presupuesto total de 
Ejecución por contrata de las 
obras es de 279.947.592 pese
tas.

Este Tira el primer paso en 
firme tras una serie de trámi
tes que habrían de culminar 
con la publicación en el Bole
tín Oficial del Estado del 29 
de marzo pasado y en el co
rrespondiente al pasado jueves 
11 de abril, con una rectifica
ción en su trascripción, de una 
resolución de la Dirección Ge
neral de Obras Hidráulicas, 
por la que se anuncia la subas
ta de la sobras de la Presa del 
Puerto de Vallehermoso, sobre 
el río Azuer.

Hasta las 13 horas del seis 
de mayo serán admitidas las 
proposiciones a este concurso 
subasta en la Dirección Gene
ral de Obras Hidráulicas y en 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana.

C A R A C TE R IS TIC A S  D EL 
EMBALSE

Cota de nivel máximo:
749,50

Cota de Coronación: 751,50
Superficie al nivel máximo: 

121 Ha.
Volúmen máximo: 6,92 Hm/3 

PRESA

Altura máxima 3obre ci
mientos: 20,25 m.

Tipo de materiales: sueltos 
Taludes de los Paramentos: 
Aguas arriba: 2,5/1 
Aguas abajo: 2/1

Longitud de Coronación:
268.50 m.

Tipo aliviadero: lateral
Longitud de aliviadero:

19.50 m.
. Números vanos: 3 

Cota de umbral: 746 
Tipo de compuertas: Tain-

tor.
Desagües de fondo: 2 

Diámetro de cada desagüe: 
de fondo, 800 m.

C A R R E TE R A

Variante de la Carretera 
CR-643 La Sotana -  Villanueva 
de los Infantes.

Longitud: 4.220 m.
Anchura de la explanación: 8 

m.
El enóbalse será de aprove

chamiento múltiple.
El primer proyecto realizado 

para esta presa fue iniciado 
por el ingeniero Don Francisco 
Guinea, en 1900 y figuraba en 
el Plan General de Obras H i
dráulicas de 1902. Posterior
mente hubo un intento para de 
una vez por todas construir 
esta presa en 1971, y nueva
mente quedó en el olvido, y 
otra vez más, parece ser la 
definitiva, está el proyecto 
realizado por los técnicos de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, Manuel de la 
Becerra y Manuel Bercebal.

Esperemos que muy pronto 
podamos informar sobre el ini
cio do la sobras en el Puerto 
de Vallehermoso, ya es hora de 
que esto ocurra, puesto que 
como pueden observar son ya 
85 años de espera.

LUIS R O M ERO  DE 
A V ILA  P R IETO
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Manzanares
III MUESTRA DE TEATRO ESCOLAR "LAZARILLO"

Durante los próximos días 
del 13 al 22 de mayo de este 
año, en el salón de actos del 
colectivo "Lazarillo" sito en la 
calle del Carmen 10 se va a 
celebrar esta tercera muestra 
de teatro escolar, y este es el 
programa de actos para estos 
días:

-U N E S , 13
L§ Jornada. 9 tarde. Colegio 
'San Luis Gonzaga"

Obra: "Homenaje a Don 
Cristóbal", recital poético.

Los pajaricos sueltos, Vicen- 
e Medina.

El peregrino, José Bermúdez 
-astro.

E l molino, Antonio Fdez. 
Jrilo.

Las golondrinas, Gustavo A. 
Jécguer.

La pedradf, Gabriel y Galán.
A  un pobre Federico Balart.

Estudia, rabaja, descansa, 
.Has C . Pon )a.

Canciór del pirata, José 
lapronceda.

El Cristo, osé de Calasanz.
Mientras :ista el recuerdo, 

\gustln Rui Escribano.
Elegfa, M : jel Hernández.

En las voi 
’eñalvor. 
daría Tere 
!uan Luis cí 
nén. Migue 

Montaje r 
-Guitarra 
-Sonata f 

a en Mi Be 
dayor y Sr 
¡e W.A. 
lood. Griv 
íior

Guión y rt 
\gustfn Ru 
Pintado.

s do: Juani Dfaz- 
icarnita Alises. 

Fdez. Pacheco. 
Río. Felipe Ro- 

.ngel Ramos. 
3ical:
antiago Dafonte. 
Do Mayor, Sona- 
ol, Sonata en Re 
ta en La Mayor 
zart. Feels So 
Wasihinton, Ju-

ítaje y dirección: 
-  Escribano Díaz

dARTES, 1 
:§ Jornada, tarde.
Jolegio "L e ondelaria"
Ibra: "Hor ¡aje a Castilla -  
.a Mancha'

Ficha:
Con los acentos propios de 

los mejores poetas, en las vo
ces de: Marisol Callejas. María 
Luisa Franco. Juan Gabriel 
Martínez. Antonio Artesero. 
Ana Beatriz Fdez. Pacheco.

Guión: Juan Sánchez y Fede
rico Gallego.

Música: Juan A . López Cor
tés.

Mural: Toñi López, Santiago 
Villamayor y José Ortega.

Coordina: José Sánchez M i- 
gallón

Dirección: Roberto Muñoz.

M IERCOLES, 15 
3§ Jornada. 9 tarde.
Colegio: "San José"
Grupo: Ciclo Superior.
Obra: "El Principito"
Autor: Saint -  Exuspery.

Reparto:
Principito: María del Car

men Fdez. Pacheco.
Aviador: José Manuel An- 

drade.
Flor, serpiente, rosa: Silvia 

González de la Aleja.
-Zorro: María Teresa Enri

que
Rey: Alberto López. 
Geógrafo: José Miguel Mar

tínez.
Farolero, y bebedor: Ignacio 

Mata.
Hombro do Negocios: Ana 

Rosa Albandez.

JUEVES, 16 
49 Jornada. 9 tarde.
Colegio "Altagracia"
Obra: "Un perro para dos" 
Autor: Vicente Cancio Echar
te.

Reparto:
Luisita: Blanca Manrique 
Tina: Alicia Piqueras 
Pepón: Juan Carlos Sánchez 

Lugarnuevo
Carlos: Oscar Villegas 

Tomás: Javier Bellido.

Dirección: Mercedes Mon-

tanbán Recio.

VIERNES, 17 
59 Jornada. 9 tarde.
Instituto "Sotomayor"
Grupo: "Tontonelo"
Obra: "El retablo de las mara
villas"
Autor: Miguel de Cervantes. 

Reparto:
Chanfalla: Alberto Sánchez 

Migallón.
Chirinos: Remedios Gordali- 

za.
Rambelln: Jesús Domínguez 
Gobernador: Ignacio Iniesta. 

Pedro Capacho. Gemma 
Infante.

Benito Repollo: Guillermo 
Fdez.

Juan Castrado: Pilar Galle
go.

Juana Castrada: Consuelo. 
Teresa Repolla: Isabel María 

Fdez. Pacheco.
Sobrino de Benito: Jesús 

Flores.
Cabo Furrier: Emilio-José 

Lorente Roldán.

Dirección: "Tontonelo".

LUN ES, 20 
69 Jornada. 9 tarde.

Colegio "Divina Pastora". 
Grupo: Alumnas de 2- Etapa 
Obra: "Jesús, que criada". 
Autor: Eduardo Saiz Noguera.

Reparto:
Juana: María Eugenia Criado 

Maeso.
Paz: M9 Belén Morales Gar

cía.
Lola: M9. Félix Bollón A lva - 

rez.
Pantaleona: M§ Carmen S. 

de la Blanca.
Nicaisa: Felicia S. Maroto 

Bolaños.
Rosa: Montserrat Andújar 

Rodríguez.
Petra: Amparo García Cañi

zares.
Julita: Francisca Nieto San-

dovai Torres.
María: Apolonia Desdentado 

Parada.

Presentadora: M®. Josefa 
Romero Caba.

Apuntadora: Apolonia S. de 
la Blanca González Román.

M AR TES, 21 
79 Jornada. 9 tarde.
Instituto de Formación Profe
sional.
Obra: "La Encuesta".
Autor: Ventura Porta Roses.

Reparto:
Benito: Victoriano Galindo. 
Nati: Vicenta Lozano.
Lucas: Javier Noblejas. 

Isidoro: Juan Manuel Fer
nández.

Berta: Ana Sánchez Migal
lón.

M IER CO LES, 22 
89 Jornada. 9 tarde.
Colegio "La Milagrosa"
Grupo: Ciclo Medio
Obra: "Pepe y las marionetas"
Autor: Luis Pulido Santos.

Reparto:
Pepe: Paqui de la Cruz 

Vázquez.
Carmen: Cecilia Sánchez 

Bodas.
Florencio: Elena Julián Gar

cía.
Adela: Rosa M§ Díaz Peñal- 

ver.
Betty: Ana M9 Márquez 

Villarejo.
Jerinalda: Virginia Navarro 

Sánchez.
Serrín: Ana Rosa Fdez. 

García.
Ogrón: Teresa Beatriz Cano. 
Mago Señor de las Marione

tas: María González Obregón.

Director: Luis Pulido Santos.

EM ILIO  JOSE 
L O R E N TE  R O LD A N

PRIMEROS PREMIOS CASTILLA LA MANCHA 

DE ENSAYO, NOVELA, POESIA Y TEATRO
T i  m

ITOR
E d ic ión , J A N F A L I S, .

D EC TO R
M a n u el I mem bre Bañ s

DEL ACIONES

B ÎD O R M
Emi O rtu ñ o , 8

E d if. A 7 9 -  pu ert
T 851823

N IA
P laz . ita n e lla , -

-4 2
i 1 780703

( U E L A
P in tot a s o t , 6 5 - '

7 503898

A A R  D E
ÍU A N

Pie lu an a , 3
1£ u ierd a .
7 42 5 30

V, P E Ñ A S
c / .  s J u n io , 4
P lan p u e r ta

7 21958

IME
EDICIOJ ANFAL1

Partie Torres, s
7 92795

VI! 3YOSA
inte)

A fin de promover la crea
ción literaria y los estudios 
sobre nuestra Comunidad Au
tónoma, la Consejería de Edu
cación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha, convoca los I Premios 
Castilla La Mancha en las mo
dalidades de ensayo, novela, 
poesf y  teatro, con arreglo a 
las siguientes bases:

ASES COM UNES

1. uodon participar todos
los e stores de cualquier na
ción: ad, con obras inéditas
y no miadas en otros certá-
men>

uas obras deberán ser 
prest ¡das en lengua caste
llana

3 demás de aS dotacio-
nes ¡árnicas, y ;sara garan-
tiza: difusión la obras ga
lard ¡as serán stadas por
el S :io de PubT ■aciones de
la i de Corr. - idades de
Cas La Manch.

4 s original- se rem iti-
rán triplicado cj ampiar y
deb recibirse la Conse-
jert Educaciór; y Cultura
(c/ dad, 8) an: de las 13
hor: 1 día 6 or ptiombro
de indicando el sobre:
Par: > premios stilla La
Man Las obras á n  firm a-

das con un lema o seudónimo y 
se acompañarán de un sobre 
cerrado, en cuyo exterior figu
re el lema y el premio al que 
concurre, conteniendo los da
tos personales del autor, di
rección y un breve curriculum.

5.- La propiedad intelectual 
de los trabajos premiados que
da en favor de sus autores, que 
podrán editar libremente su 
obra. No obstante la Conseje
ría de Educación y Cultura se 
reserva el derecho de efectuar 
la primera -edición de los libros 
premiados. En todo caso, 
siempre deberán figurar la re
ferencia de que la obra fue 
premiada en este certámen.

6 .- Los jurados, presididos 
por el Excmo. Consejero de 
Educación y Cultura, serán 
nombrados por la Consejería 
entre reconocidos escritores 
críticos o investigadores, sien
do su fallo inapelable.

7. -  Los originales no premia
dos podrán ser retirados por 
sus autores después de publi
car el fallo del certámen, 
dentro del plazo de 90 días.

8. -  El hecho de concurrir a 
los premios "Castilla La Man
cha" implica la aceptación de 
estas bases y de las normas 
complementarias que puedan 
hacer públicas la Consejería 
de Educación y Cultura.

9 .- La Consejería de Educa
ción y Cultura podrán dictar 
cuantas normas compleneta- 
rias sean necesarias para el 
desarrollo de estos concursos.

BASES ESPECIFICAS 

EN SA Y O
1. -  La expansión será supe

rior a 200 folios mecanogra
fiados a doble espacio por una 
sola cara.

2. -  Los libros podrán versar 
sobre cualquier tema referido 
a Castilla La Mancha, tanto de 
su pasado como de su presen
te, con el público requisito de 
que supongan un estudio sobre 
el conjunto de la Comunidad 
Autónoma y no sobre alguna 
de sus localidades, comarcas o 
provincias. Historia, geogra
fía, arte, pensamiento, etnolo
gía, economía, educación, lite
ratura, sociología, etc. son los 
temas sobre ios que podrá ver
sar el estudio, ensayo o inves
tigación.

3.- Se establece un primer 
premio de 500.000 pesetas. 
Además so concederá un accé
sit de 100.000 pesetas al tra
bajo finalista, que igualmente 
podrá ser publicado si el jura
do lo estima conveniente.

Manzanares
.

. . y . .  . '

Lazarillo: 
estreno de 
"El viejo 
celoso"
El pasado martes 30 de abril 

se estrenó el divertimento cj. 
mico-musical sobre una idtl 
de Cervantes "El viejo Ceta 
so", y nadie mejor para hablar, 
nos de la obra que el propi; 
folleto que se nos repartió paJ 
ra explicarnos de los aconte! 
ceres y filosofía que lleva I: 
puesta en escena en si: "L¡ 
revista, ese insustancial r» 
pectáculo, al que todos los M 
sos intelectuales aborrecer, 
ese espectáculo que constituir 
uno de los mayores divertí 
mentos del hombre de hoy, é! 
ese hombre llano y sencilt 
que disfruta con esa m.úsicí 
esas luces, esos argumenta 
fáciles... ella es un débil en 
pujón hacia la huida de nuestr; 
entorno, es una visita al mus 
do de la fantasía, haciénden 
dejar de ser nuestro aburrit 
"yo" y mezclándonos en «j 
mundo frívolo, ese mundo i 
la revista".

"¿Quién no ha montador 
propio número revisteril 1 
una reunión que agoniza’ 
¿Quién no lo ha montado anl 
el espejo cuando nos hern 
encontrado hastiados?".

"Esto es sólo un intento í 
revista, la supervedette: la ti 
jez, que enredada con el aro: 
y la juventud y pariendo en 
escenario a los celos retort 
dos, exagerados, que desemt 
can en la más consentida int 
delidad. El viejo celoso, » 
cuenta su historia con un ar{ 
mentó fácil, músicas disco 
dantes, luces cegadoras, ve 
tuario llamativo; es el mu« 
de la revista".

Este es a título de sugere 
cia, lo que nos quieren deo 
nuestros amigos de Lazar! 
con esa obra, con ese desenl 
do. No queda más que da 
que a pesar de la excelcit: 
de todos los actores, habí 
que resaltar la labor de ron 
tro querido Rafael Zárate, ? 
es en el que mejor se enci 
rran las cualidades del mu» 
de la revista.

EM ILIO  JO 

L O R E N TE  ROLO!

---------  . ’

N O VELA

1. -  La extensión será suf 
rior a 200 folios mecano? 
fiados a doble espacio por» 
sola cara.

2. -  Las obras podrán ^  
escritas con libertad en su fí 
ma de expresión y tema.

3. -  Se establece un ú« 
premio de 500.000 pesetas.

POESIA

1 .- La extensión de ios ® 
será entre 500 y 1.000 versí

2. -  Las obras podrán ® 
escritas con libertad en su f 
ma de expresión y tema.

3. -  Se establece un ® 
premio de 300.000 pesetas.

T E A T R O

1.- La extensión será 
habitual para certámenes 
este tipo, sin límites máxifl1

2. -  Las obras podrán 
escritas con libertad en sil1 
ma de expresión y tema.

3. -  Se establece un & 
premio de MUJOOO peseta*-
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La
recaudación 
del festejo 
se dedicará 
a la
rehabilitación
de
drogadictos
GRANDES
f i g u r a s
EN EL CARTEL 
TAURINO DEL 
"DIA DE 
CASTILLA 
LA M A N C H A "

Los diestros Curro Romero, 
Palomo Linares, Dámaso Gon
zález, José Mari Manzanares y 
"El Yiyo", junto al rejoneador 
Manuel Vidrié, constituirán el 
cartel del festival taurino que 
se celebrará el 31 de mayo en 
Guadalajara en el marco del 
programa organizado por la 
Consejería de Industria y Co
mercio de la Junta de Comuni
dades con motivo dei "Día de 
Castilla La Mancha".

El precio de las entradas 
oscilará entre las 30Q y las 
2.500 pesetas, situándose el 
coste medio de la localidad en 
las 650 pesetas. La recauda
ción, que dejará en opinión de 
los promotores un beneficio de 
medio millón, se destinará ín
tegramente a la rehabilitación 
de drogadictos, como ya se hi

CAtíFMI

ciera el pasadc 
de San Juan. L 
de los espadas 
es totalmente s 

En cuanto 
musicales, se 
presencias. 
ma, José Li 
Sabina, Ma¡

n Alcázar 
Le participación 
y dei caballistas 
desinteresada.
0 a actuaciones 

confirman las
Alaska y Dinara- 
Perales, Joaquín
1 Luna y del gru

po "Noviembre", entre otras.
Las calles céntricas de Gua

dalajara servirán de escenario 
a una curiosa puesta en esce
na, en la que se intercalarán 
las evoluciones de grupos de 
música folklórica de las cinco 
provincias, ccn el desfile do 
personas ataviadas con los tra
jes típicos de Castilla La Man
cha.

Por lo que se refiere al 
deporte, a las L2'00 horas de la 
mañana tendrá lugar una milla 
urbana, abierta a profesionales 
y aficionados, a la que concu
rrirán un total do 100 atletas. 
Como figura do asta especia
lidad, en la línea de salida se 
encontrarán íce recordmans 
Colomán Tratado, Benjamín 
González y Andrés Vera, que 
han coriseehado medallas en 
varias competer iones de rango 
internacional.

Además de r umerosas. acti
vidades a dos. ollar por los 
oíños, r primeras horas del día 
ft dn mayo discurrirá un en
cierro de vaquillas por las ca
lles de Guadalajara, que ten- 
drá su correlata, dos horas 
después, con un encierro in
fantil.

TU  M USICA Y 

AM BIENTE JOVEN 
Horario, 7 tarde
a 2*30 noche Arpa, 3

REGIONAL
CONCURSOS Y CONVOCATORIAS

AYUDAS PARA LAS BANDAS 
DE MUSICA

DE CASTILLA LA MANCHA
-Coincidiendo con la celebración del Año Europeo de la 

Música la Consejería de Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha, en su deseo de fomentar 
la participación de los ciudanos en la interpretación y disfrute 
de la música, y considerando la importancia que tienen las 
Bandas de Música en nuestra Comunidad Autónoma asi como 
su tradición y arraigo popular, convoca ayudas para la adquisi
ción de instrumentos musicales, con arreglo a las siguientes

BASES
P A R TIC IP A N TE S  EN  E S TA  C O N V O C A TO R IA

Podrán concurrir todas las Bandas de Música de la región, así 
como las constituidas por castellano manchegos que actual
mente residan fueran del territorio de esta Comunidad Autó
noma.
D O C U M E N TA C IO N

Los solicitantes deberán presentar en el Registro General de 
la Consejería de Educación y Cultura (C/ Trinidad, 8. 45002 
Toledo), o en cualquiera de las de las delegaciones provinciales 
de la misma, la siguiente documentación:

. a) Instancia, firmada por el responsable de la banda que 
solicita la ayuda y que contenga dirección, localidad do 
residencia, n - de D .N .I., adjuntando fotocopia do óste.

b) Petición razonada de los instrumentos que solicita y 
presupuesto de los mismos.

c) Impreso cumplimentado de la encuesta sobre bandas de 
música que figura como Anexo I.

d) Informe del Ayuntamiento de la localidad do residencia de 
la banda sobre actividades de ósta.
P LA Z O

Las solicitudes, con la documentación citada anteriormente 
deberán presentarse antes del día 3 de junio de 1985. 
R E S O LU C IO N

El estudio y selección de las solicitudes presentadas 
corresponde a la Consejería de Educación y Cultura, que hará 
público el resultado de esta convocatoria en el plazo de un 
mes, a partir de la fecha en que finalice el periodo de 
presentación de solicitudes.
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PREMIOS PERIODISTICOS 

JUNTA DE COMUNIDADES
A  fin de promover la adecuada difusión de los distintos 

aspectos culturales e históricos que configuran la realidad de 
Castilla La Mancha, la Consejería de Educación y Cultura  
convoca el Premio Periodístico Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha de conformidad con las siguientes

BASES

1. O B JE TO  DE L A  C O N V O C A TO R IA
El objeto del presente concurso es premiar aquellos trabajos 

periodísticos publicados en cualquier diario o revista o emiti
dos en cualquier emisora de radio que resalten los valores de la 
Comunidad Autónoma de Castilla La Mancha en sus aspectos 
socio cultural e histórico político.
2. -  P A R TIC IP A C IO N

Podrán participar en este concurso todos los trabajos 
difundidos en diarios, revistas o emisoras de radio cuya apari
ción en estos medios tenía lugar entre el día uno de enero y el 
quince de junio de 1985. 3. P R ES EN TA C IO N

Para participar en este concurso deberán presentarse los 
ejemplares del diario o revista en que hayan sido publicados los 
artículos, o cinta magnetofónica con certificado acreditado de 
emisión del director de la emisora, en este último caso.

La presentación se hará personalmente o por correo 
certificado en la Consejería de Educación y Cultura, C /Trin i- 
dad 8, Toledo.

Los que presenten la documentación personalmente, lo harán 
de 10 a 13 horas en días hábiles, excepto sábados, haciendo 
constar, en cualquier caso, su domicilio a efecto de las 
oportunas comunicaciones.

El plazo de admisión finaliza el 15 de junio de 1985.
4. PREMIOS

So establecen los siguientes premios.
a) Prensa: 300.000 pesetas.
b) Radio: 300.000 pesetas.

JU R A D O
El jurado será designado oportunamente por la Consejería de

Educación y Cultura.
F A L L O

El fallo se hará público con anterioridad al 30 de junio de
1985, anunciándose a través de la prensa y otros medios de
comunicación. ________ _

Eí vicepresidente dei Gobsemo, Alfonso Guerra, y el presidente 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, José Bono, 

firman el Protocolo de Culminación del Proceso de Transferencias, 
en el Palacio de Fuensalida, sede del Gobierno Regional, 

junto ai vicepresidente, el ministro de Administración 
Territorial, Tomás de la Cuadra

-A
-

W b  J-u iE H L U  A  Ir  *•
í  VALDEPEÑAS

C ./ GENERAL SANJURJO, 13, esquina c ./ Unión

¡ V E N  A V E R N O S !
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #17, 9/5/1985.



CM/filli Jueves, 9-V-85.

EFEMERIDES
9 DE M A Y O  DE 1850.- "EL ARROJO DE

G AY -LU SSAC "
Gay-Lussac contaba veinti

séis años de edad ciando, en 
1804, realizó con Biot su pri
mera ascensión en globo. Su 
intención consistía en saber 
cómo se comporta una aguja 
imantada a medida gue se ale-

ja de la tierra. En esa ocasión 
subieron hasta cuatro mil me
tros.

Tres semanas más tarde, el 
audaz Gay-Lussac ascendió en 
solitario hasta siete mil dieci
seis metros para recoger aire

C rucigroma
por RuizF.

I 2 3 4 5 6 7 8 9  1011 12
m - 1

p i_ i i

1 1

Confali
■ m

■
m

H O R IZO N TALES:
19.- Interjección que se usa 

para hacer que se paren las 
caballerías. Finaliza. 29.-Figu- 
radamente, ruptura de los vín
culos existentes entre varias 
personas. 39.- Lavado de ropa. 
Especie de puñal. 49,-Persigue 
sin darle tregua. Narración, 
cuento. 5§.- En los coches de 
Murcia. Sustancia fluida que 
tiene mucha densidad. Símbolo 
químico del osmio. 69.- Dueño. 
Anillo. 79,-Signo del Zodíaco. 
A l revés, en femenino parien
te. 89,-Preposición. Tambor de 
un solo parche con caja metá
lica semiesférica. Terminación 
de infinitivo. 99.- Concede al
go como recompensa. Embria
gado o borracho. 199._ Premio 
de literatura. Bajas la vela que 
estaba izada. 119,-Observan- 
cia de las formalidades para 
hacer una cosa. 129.- Animal 
carnívoro que vive en Am éri
ca. Forma de pronombre.

V ER TIC A LES :
19.- Figuradamente, persona 

que cambia fácilmente de opi
nión. 29.- Instruir o informar a 
alguien de cuanto atañe a un 
asunto. 39.- Lugar seco donde 
se guardan los granos y semi
llas. Vocales iguales. Dios es
candinavo. 49,-So atreviese. 
Tráfico o comercio con seres 
humanos. 5§.- Poemas destina
dos a ser cantados. Chozas o 
cabañas hechas de nieve. 69.- 
Nombre con que se designa a 
Dios en el islam. Símbolo del 
fósforo. En los cochos de Má
laga. Símbolo del oro. 79.- En 
los coches de Cuenca. Nota 
musical. Consonante. Parte in
ferior del sombrero que rodea 
la copa. 89.- En plural medida 
inglesa de superficie. Separé. 
99.-Palanca del pedal de la bi
cicleta. Torpe en el andar. 
109.- Hace mal de ojo. Vocales 
iguales. Escuchabas. 119.- 
Nombradía, fama. 129.-Pro- 
nombre personal.

SOLUCIONES

H O R IZO N TA LES:
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PABLO TRAPERO GARCIA
CRISTALERIA. AISLAMIENTOS Y CUBIERTAS

Distribuidor Oficial de 
CRISTALERIA ESPAÑOLA. S. A.

División Aislamientos
A lm acén  y  O ficin a:
Polígono Industrial, p arce la  52 . V A L D E P E Ñ A S
Teléf: 320554 |C. Reali

en aquellas alturas ) analizar
lo.

Este científico, que destaca 
tanto en el campo de la física 
como en el de la química, se 
interesa por los fenómenos de 
la dilatación de los gases, cu
yas leyes enuncia, y por la 
combinación de los mismos. En 
1808, Gay-Lussac se asocia 
con Thénard y reemprende las 
experiencias de Humphry Davy 
acerca de la descomposición 
por la corriente eléctrica del 
sodio y del potasio. Los inves
tigadores trabajan en un labo
ratorio muy mal equipado y 
con medios rudimentarios, por 
lo que se produce lo inevita
ble: una explosión hiere grave
mente a Gay-Lussac en los 
ojos.

Cualquier otra persona hu
biera renunciado a proseguir 
unos trabajos tan peligrosos; 
sin embargo, Gay-Lussac, que 
ha salvado la vida de puro m i- 
lgro, apenas dado de alta vuel
ve al trabajo. En esta etapa y 
siempre en colaboración con 
Rhénard, descubre el cloro, el 
boro, el cianògeno, el ácido 
prúsico, etc.

Gay-Lussac fue diputado y 
par de Francia, y fue el funda
dor de la industria, química 
francesa.

Cuando murió, el 9 de mayo 
de 1850, bien podía decir que 
había tenido una vida llena.

La audacia de que había 
dado pruebas Gay-Lussac 
cuando decidió recoger mues
tras de aire atmosférico le va
lió detentar durante largo 
tiempo el récord de ascensio
nes en globo.

J.V . G A R C IA

V ER TIC A LES :

I 9. -  Camaleón. 29.-Docu- 
mentar. 39.- Silo. O O . Odfn. 
49.- Osase. Trata. 59,-Odas. 
Iglús. 69.- Aló. P. M A. Au. 
7-*- C U . Re. B. 119,-Notorie- 
dad. 129.- Nosotros.

^ DA * %

RADIO SOL F.M. 
Programación 
de* lunes 
a viernes
8.1IU.- Agenda 
9.UU.- Calle Ancha 
12.3U.- Witness Musical 
1J.U5.- Cultural Abierto 
13.31).- Objetivo Castilla-La 
Mancha. •
14. UU.- Informativo Nacional 
14.3U.- Desde La Banda
15. UU.- En Juego 
15.3U— En el Desván
16.3U.- Parte de pollo y otros 
rollos
18. UU.- El Velero (quiniela 
musical)
19. U5— ($)
2U.UU— La Taberna v 
22.UU.- Tren de noche

Lunes: Vivir al sol 
Martes: Bienvenido Mister 

Chip
Miércoles: Hablando claro 
Jueves: ¡Estos jóvenes! 
Viernes: Aula Sol

($$): A las 1U, 11, 12, 13 y 19, 
informativos provinciales en 
conexión con RADIO CIUDAD 
REAL F.M . y RADIO LUZ 
Alcázar de San iuaru

CONVO

CATO R IA
Por existir en el C E N TR O  PROVINCIAL 

ASO CIAD O  DE LA  UNED DE C IU D A D  REAL 
con sede en Valdepeñas dos (2) plazas vacan
tes en la ESCALA A U X ILIA R , se convoca 
Prueba Selectiva para la provisión de dichas 
plazas. Toda la información sobre requisitos, 
tipo de pruebas y solicitudes, se encuentra 
expuesta en el tablón de anuncios de dicho 
centro en C/ Seis de Junio, 31. Te lf: 322831 

El plazo de inscripción comprende desde 
el día de la fecha al 25 de mayo (hasta las 13 
horas).

• EL D IR EC TO R

Guía cultural, 
del 6 a! 11 de mayo

Biblioteca Pública Municipal "Ana de Castro": 
Horario: todos los días, de lunes a viernes, de 
18 a 21 horas.

P R O G R AM AC IO N  

CINE PARQUE

SA LA  A

Sábado, 11:
"Roma año 2072"
"De niña a mujer!'

Domingo, 12:
"Androide"
"Tras la pista de la Pantera 
Rosa".

Lunes, 13:
"Roma año 2072"
"De niña a mujer"

Martes, 14:
"Androide"
"Tras la pista de la Pantera 
Rosa".

SA LA  B

Sábado, 11; domingo, 12 y lunes 
13
"Greeyson".

EN EL KM. 7 DE LA CARRETERA 
DE LA SOLANA USTED ENCONTRARA:

MESON RESTAURANTE
También durante 
esta semana nos 
encontramos 
prestando nuestro 
servicio en 
FERVIN O

CHEF: EL TIGRE

COCINA INTERNACIONAL

Toda clase de vinos 
de Valdepeñas
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